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Номенклатурный план—закон
Во все уголки нашей страны, во 

многие страны мира идет продук
ция томских заводов и фабрик. С 
каждым годом труженики промыш
ленности области расширяют вы
пуск изделий, повышают их каче
ство, надежность, долговечность. 
Постоянно растет производство но
вых, современных видов изделий.

Включившись в социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу праздника Великого Ок
тября, коллективы многих про
мышленных предприятий обяза
лись досрочно завершить десяти
месячные задания по выпуску ва
ловой продукции, успешно выпол
нить план по основным видам из
делий, своевременно отправить по
требителю необходимые виды про
дукции.

Из месяца в месяц перевыполня
ет план по важнейшей номенклату
ре изделий коллектив томского за
вода «Сибэлектромотор». Продук
ция с маркой завода, как правило, 
своевременно отправляется в ад
рес заказчиков. Руководители 
предприятия, общественные орга
низации многое делают для того, 
чтобы организовать четкую, рит
мичную работу цехов и участков, 
точно в срок выполнить заказы по
требителей.

Успешно выполняют принятые 
обязательства лесорубы Парабель- 
ского леспромхоза. В лесосеках 
этого предприятия широко развер
нуто соревнование механизаторов 
не только за выполнение плана по 
общей вывозке древесины, но и в 
первую очередь за выполнение за
даний по заготовке и вывозке вы
сокосортной деловой древесины. 
Сверх плана девяти месяцев кол
лектив леспромхоза заготовил и 
вывез на нижние склады более 20 
тысяч кубометров леса.

Настойчиво борются за выполне
ние заданий по всей номенклатуре 
изделий коллективы электролам
пового, подшипникового, электроме
ханического заводов, Ингузетского 
леспромхоза, спичечной фабрики 
«Сибирь» и других предприятий 
области.

Однако в нашей области есть еще 
немало предприятий, которые си
стематически срывают задания по 
производству основных видов изде

лий. В погоне за валом руководи
тели этих предприятий пренебре
гают интересами потребителей, 
срывают поставки очень нужных 
для народного хозяйства изделий, 
мирятся с тем, что многие заказы 
потребителей остаются без внима
ния.

За девять месяцев народное хо
зяйство недополучило от томичей 
большое количество манометров и 
тахометров, осветительных шну
ров, более 400 тонн голого прово
да, 45 тысяч кубометров деловой 
древесины, около 3 тысяч квадрат
ных метров стандартных жилых 
домов, почти 8 тысяч кубометров 
железобетонных конструкций и де
талей, большое количество пилома
териалов, шпал, карандашей и ка
рандашной дощечки, рыбы и много 
другой продукции.

Только в сентябре государствен
ный план по важнейшему показа
телю—заданной номенклатуре из
делий не выполнили более 30 
предприятий области. В числе от
стающих — Томский лесоперева-< 
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат, манометровый завод, 
Ергайский и Васюганский леспром
хозы, кондитерская и сапогова
ляльная фабрика, Томский рыб- 
трест, объединение предприятий 
строительных материалов.

По итогам девяти месяцев Том
ский манометровый завод не вы
полнил план по выпуску валовой 
продукции. Серьезным мину
сом в работе манометристов яв
ляется то, что предприятие из ме
сяца в месяц срывает план по важ
нейшей номенклатуре изделий. Ру
ководители предприятия пренебре
гают интересами потребителей.

Завод нынче в большом долгу 
по выпуску технических, гидрав
лических, дистанционных и других 
видов манометров, недодал запас
ных частей к приборам почти на 
17 тысяч рублей. Зато на пред
приятии значительно «перекрыли» 
план производства дорогостоящих 
электроконтактных термометров. 
Многие из них осели на складе за 
вода. На них нет нарядов, потреби
телям они не нужны. Зато заводу 
эти «мертвые» приборы принесли 
солидную сумму «валовки». И не

Крупнейший в стране блюминг
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министрѳв СССР горячо поздра
вили строителей, монтажников, ме
таллургов, специалистов проектных 
организаций с большой трудовой 
победой — окончанием строительст
ва и вводом в действие крупнейшего 
в стране современного высокоавто
матизированного блюминга «1.300» 
с непрерывнозаготовочным станом 
на Криворожском металлургическом 
заводе имени Ленина.

Благодаря вашему самоотверженно
му труду, говорится в приветствии, 
в короткие сроки построены уникаль
ные металлургические агрегаты, ос
нащенные новейшим оборудованием 
с программным управлением и счет
но-решающими устройствами, произ
водительность которых, в два раза 
выше по сравнению с существующи
ми агрегатами такого типа.

(ТАСС).

Рапорты трудовых побед
Центральный Комитет КПСС и 

Совет Министров СССР направили 
приветствия колхозникам и кол
хозницам, рабочим и работницам 
совхозов, специалистам сельского 
хозяйства, всем трудящимся Бел
городской, Читинской, Амурской, 
Иркутской, Харьковской, Орен
бургской областей, Киргизской и 
Литовской ССР, Бурятской и Баш
кирской АССР в связи с успеш
ным выполнением социалистиче
ских обязательств по продаже 
зерна государству.

Колхозы и совхозы Белгород
ской области засыпали в закрома 
Родины 36 миллионов 119 тысяч 
пудов хлеба, на 5 миллионов 350 
тысяч пудов больше, чем преду
сматривалось планом.

16 миллионов 266 тысяч пудов 
зерна — таков вклад хлеборобов 
Читинской области. Они перевы
полнили задание на 5 миллионов 
277 тысяч пудов.

Выполнили свои обязательства 
труженики полей Амурской обла
сти. Они продали государству 11 
миллионов 72 тысячи пудов зер
на.

35 миллионов 842 тысячи пу
дов зерна — на 799 тысяч пудов 
больше, чем предусмотрено пла
ном, дала стране Иркутсная об
ласть.

Колхозы и совхозы Харьковской 
области продали государству 51 
миллион 600 тысяч пудов хлеба, 
или на один миллион пудов боль
ше плана.

152 миллиона пудов зерна — 
таков каравай тружеников Орен
бургской области. Они дали 6,1 
миллиона пудов хлеба сверх пла
на.

11 миллионов 700 тысяч пудов 
зерна засыпали в закрома госу
дарства трудящиеся Киргизии.

Сейчас в Киргизии идет к за
вершению уборка сахарной свек
лы, хлопка-сырца, кукурузы,. та-

бачного листа, овощей, картофеля 
и других сельскохозяйственных 
культур.

Труженики сельского хозяйства 
Литовской ССР, увеличив произ
водство зерна, успешно выполни
ли план продажи хлеба государ
ству. Колхозы и совхозы респуб
лики продали 7 миллионов 304 
тысячи пудов зерна при плане 
7 миллионов пудов.

8 миллионов 180 тысяч пудов 
зерна засыпали в государствен
ные закрома колхозы и совхозы 
Бурятии.

Успешно выполнили план про
дажи хлеба государству и труже
ники сельского хозяйства Башкир
ской АССР. Колхозы и совхозы 
республики продали государству 
90 миллионов 258 тысяч пудов 
зерна.

(ТАСС).

случайно на завод широким по
током идут телеграммы от потреби
телей с просьбой ускорить от
грузку нужных приборов, выпол
нить свои обязательства.

Плохо выполняет план по про
изводству основных видов изделий 
Томская карандашная фабрица. 
Девятимесячный план по выпуску 
карандашей и карандашной дощеч
ки на фабрике не выполнен. Это 
результат неритмичной работы це
хов и участков.

Очень неравномерно в течение 
месяца изготавливается продукция 
и на других предприятиях, кото
рые систематически не выполняют 
план по важнейшей номенклатуре 
изделий.

Плохо выполняет задание по 
производству основных видов из
делий большинство предприятий 
комбината «Томлес». За девять 
месяцев комбинат задолжал на
родному хозяйству 32 тысячи ку
бометров пиломатериалов, большое 
количество деловой древесины, 
шпал, переводного бруса и много 
другой продукции. Некоторые лес
промхозы, выполняющие план по 
выпуску валовой продукции, со
вершенно неоправданно срывают 
задания по заготовке и вывозке 
деловой древесины, производству 
шпал и пиломатериалов, живицы и 
пихтового масла. Не выполнили де
вятимесячного плана производства 
шпал Каргасокский, Васюганский 
и Ергайский леспромхозы, Нарым- 
ская и Усть-Чулымская сплавкон- 
торы. Медленными темпами идет 
заготовка живицы в Аргат-Юль- 
ском, Асиновском, Колпашевском, 
Лайском леспромхозах, производ
ство пихтового масла — в Ново- 
Тегульдетском и Зырянском лес
промхозах.

Так происходит потому, что ру
ководители некоторых предприя
тий, партийные организации стре
мятся любой ценой выполнить за
дание лишь по выпуску валовой 
продукции, забывают об интересах 
государства, о выполнении заданий 
по другим важнейшим технико-эко
номическим показателям.

Нетребовательность и бесконт
рольность — вот благодатная поч
ва для грубых нарушений номен
клатурного плана. На каждом 
предприятии, в каждом цехе сле
дует установить строжайший мас
совый контроль за четким его вы
полнением, объявить беспощадную 
борьбу штурмовщине, бракоделам 
и очковтирателям.

Надо постоянно помнить, что ин
тересы государства требуют стро
гого, своевременного и неуклонно
го выполнения плана буквально по 
каждому виду изделий каждым за
водом и фабрикой, леспромхозом и 
комбинатом. Горкомы, райкомы 
КПСС, парткомы промышленно
производственных зон, первичные 
партийные организации должны 
взять выполнение планов по важ
нейшей номенклатуре изделий под 
свой неослабный контроль, привле
кать виновных в его нарушении к 
строгой ответственности.

В дни предоктябрьской трудовой 
вахты необходимо привести в дей
ствие все резервы для выполнения 
заданий по всем видам изделий. 
Нужно добиться, чтобы на пред
приятиях области не было отста
ющих и по этому показателю. Но 
менклатурный план — закон. Его 
выполнение — важный вклад в 
досрочное завершение заданий се
милетки.

Отъезд 
Ю. Цеденбала

В Варшаву 23 октября отбыла на
ходившаяся проездом в Москве пар
тийно-правительственная делегация 
Монгольской Народной Республики, 
возглавляемая первым секретарем 
ЦК Монгольской, народно-революци
онной партии, председателем Совета 
министров МНР Ю. Цеденбалом.

Трудящиеся Советского Союза! Шире 
размах всенародного социалистического со
ревнования! Досрочно выполним план ше
стого года семилетки!

(Из Призывов ЦК КПСС к 47-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции)

ПРИНИМАЙ, ОКТЯБРЬ, ПОДАРКИ
РЕЗЕРВЫ

НАЙДЕНЫ
Начался последний этап борьбы 

за выполнение годовых планов и обя
зательств. Недавно мы подсчитали, 
что удалось сделать. Самая крупная 
ферма совхоза — Инкинская идет 
сейчас со значительным опережением 
плана производства молока. К нача
лу октября инкинцы получили его 
на 1.600 центнеров больше, чем за 
это время прошлого года. Мяса про
изведено больше на 450 центнеров. 
Тогурская и Инкинская фермы пере
выполнили план 9 месяцев по про
даже молока государству.

Нас радует, что многие показате
ли намного превзошли прошлогодние. 
Вот средние цифры по совхозу: моло
ка к началу этого месяца надоено 
больше на 4.800 центнеров, а в 
среднем на корову—на 120 кило
граммов. Мы подсчитали: для того, 
чтобы выполнить годовой план, нам 
в последнем квартале нужно получать 
в сутки от коровы по 3 килограмма 
молока. Сейчас мы надаиваем по 
4 килограмма и намерены довести 
надой до 6. Кормов достаточно.

Есть у совхоза резервы и для пе
ревыполнения плана по производ
ству мяса. Сейчас на интенсивный 
откорм поставлено 500 с лишним 
голов крупного рогатого скота, а все
го таким методом планируем откор
мить более 1.000 голов.

А. ЗИМАРЕВ, 
старший экономист совхоза 
«Колпашевский» Чаинсного уп
равления.

НОВЫХ ВАМ  УСПЕХОВ, 
Н Е Ф Т Я Н И К И !

Н ачальнику Тымской неф теразведки  тов. ЛЕТИ ЦКО М У. 
С екретарю  парторганизации тов. А ГА ПО ВУ. 
П редседателю  разведком а тов. П АВЛОВУ.
Старш ему геологу тов. И ВАН О ВУ.
Томский обком партии, 

облисполком и облсовпроф
горячо поздравляю т коллек
тив Тымской неф теразведки с 
замечательной трудовой 
победой — открытием круп-

Успех лЬноводов
В дни предоктябрьской вахты аси- 

новсюие льноводы выполнили план 
продажи семян льна государству. На 
склады • льносемстанции поступило 
их свыше 11 тысяч центнеров.

Закончили обмолот льна колхозы 
«Маяк» и «Коммунист». Завершает
ся эта работа в колхозе «Россия». 
До 5 центнеров семян с гектара на
молачивают в колхозе «Заря». Толь
ко от колхоза «Комсомолец» на льно- 
семстанцию поступило две с поло
виной тысячи центнеров высокока
чественных семян.

Всего в нынешнем году колхозы 
управления продадут государству око
ло 18 тысяч центнеров селекцион
ных семян. Доход от льнопродукции 
превысит прошлогодний больше, чем 
в полтора раза.

В. АНЧАРУК, 
главный, агроном Асиновского 
управления.

Д Е С Я Т И М Е С Я Ч Н Ы Й —ДОСРОЧНО
Позавчера десятимесячный план 

досрочно выполнил один из круп
нейших цехов завода «Томкабель» 
— универсально-кабельный. Кол

лектив цеха в псоеднке месяцы 
набрал высокие темпы в труде, 
твердо удерживает первенство в 
социалистическом соревновании. 
По итогам сентября ему присужде
но переходящее Красное знамя зав
кома и дирекции завода. И вот но
вая трудовая победа: кабельщики
начали трудиться в счет ноября.

Впереди соревнующихся- идут 
коллектив отделения, которым ру
ководит тов. Явшев, смена мастера 
тов. Глазуновой. Высоких - показа
телей добилась бригада коммуни
стического труда тов. Литвинова. 
На прессе непрерывной вулканиза
ции ШМКП-160 члены бригады

довели ежедневную выработку до 
120— 130 процентов нормы.

В дни предоктябрьской вахты 
отлично трудятся бригады брони- 
ровщнков К. Федоровой, П. Кнот- 
никовой, В. Попкова. Они изготов
ляют кабели на экспорт в тропиче
ском исполнении только отличного 
качества. От них не отстают и пе
ремотчики этого отделения — 
П. Лаптев, Ф. Пирогов, В. Чирков. 
Их продукция не нуждается в про
верке контролеров: они работают
со своими личными штампами.

Каждая бригада цеха, каждый 
рабочий стремится встретить празд
ник Октября трудовыми подарка
ми.

В. ПОДРЕЗОВ, 
рабочий универсально-кабель
ного цеха завода «Томкабель».

В Г О Р У
Долгое время колхоз «Прогресс» 

считался одним из отстающих в Бак- 
чарском производственном управле
нии.

В прошлом году прогрессовцы 
объединились с соседним, экономи
чески слабым колхозом «Восход». В 
«Восходе» хорошие земли, в «Про
грессе» — развитое животновод
ство. Борясь за общий подъем эконо
мики, правление объединенного кол
хоза решило использовать в первую 
очередь эти резервы. И колхоз уже 
сделал заметный шаг вперед. Хлебо
робы вырастили неплохой урожай: с 
каждого гектара собрано по 12,7 
центнера зерна. Значительно перевы
полнен план продажи хлеба государ
ству. Перевыполнен и план продажи 
картофеля.

Большую трудовую победу одер

жали животноводы. 16 октября кол
хоз выполнил годовой план продажи 
молока.

Большой вклад в этот успех вне
сли доярки Вавиловской фермы. Они 
уже в сентябре выполнили годовой 
план продажи молока. Передовые из 
них А. Н. Бакулева, А. И. Ракит
ная, 3. И. Верстунина, П. П. Буш- 
такова уже выполнили свои годовые 
обязательства по надоям молока.

Сейчас колхозники нашей сельхоз
артели с большим подъемом сорев
нуются за достойную встречу 47-й 
годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции. К 7 но
ября животноводы1 колхоза решили 
продать государству 200 центнеров 
Молока сверх годового плана.

Д. МАРТЕМЬЯНОВ, 
председатель колхоза «Про
гресс» Бакчарского управления.

Коллектив Томской текстильной фабрика несет трудовую вахту в 
честь Великого Октября.

В эти дни высокую выработку дает смена мастера аппаратного цеха 
Марии Прокопьевны Антоновой. Работницы цеха стремятся сделать 
задел с тем, чтобы план первой декады ноября выполнить к 7 нояоря 
— дню 47-й годовщины Октября. Г т„

Особенно высокой выработки добилась Александра Павловна Ста
ростина — работница по выработке ровницы. Она ежедневно выпол
няет норму на 130— 140 процентов, дает продукцию хорошего и от
личного качества. . _  «

На снимке (слева направо): М. П. Антонова и А. П. Старостина.
Фото Ф. Хитриневича.

ного месторож дения газа.
Это является  большим по

дарком ваш его коллектива 
47-й  годовщине Великого Ок
тября.

Ж елаем  всем вам, дорогие 
товарищ и, новых успехов, 
хорошего здоровья. 
ТО М СКИЙ  О БКО М  КПСС 

О БЛИ СП О ЛКО М  
О БЛ С О В П РО Ф

Лесорубы-
празднику

Несколько месяцев подряд бе- 
регаевские лесозаготовители не 
справлялись с месячными зада
ниями, оказались в должниках у 
страны. Сейчас они прилагают 
все усилия, чтобы ликвидировать 
задолженность. Было значитель
но перевыполнено сентябрьское 
задание. В октябре сверх плана 
будет отгружено не менее 4 ты
сяч кубометров леса. Еще тыся
чу кубометров сверх графика бе- 
регаевцы обязуются вывезти за 
5 дней ноября.

А мастера малой химии реши
ли выполнить годовое задание по 
производству пихтового масла к 
7 ноября. Н. СЕРГЕЕВ.

Обязательство выполнено
Комсомолке Лайне Лехмус недав

но исполнилось 18 лет. Два года из 
них она проработала дояркой. Эту 
профессию освоила быстро и по ма
стерству, трудолюбию уже превзо
шла многих опытных животноводов. 
В прошлом году девушка занимала 
девятое место в соревновании доярок 
Зырянского управления. Нынче она 
первая. За 9 месяцев и 18 дней ок
тября она надоила от каждой коро

вы 2.500 килограммов молока,  ̂ с 
честью выполнила свое годовое обя
зательство.

Выполнила свое годовое обяза
тельство и доярка колхоза «Борьба 
за коммунизм» Екатерина Пулягина, 
надоив от каждой коровы по 2.200 
килограммов молока. Всего в Зырян
ском управлении справились с годо
выми обязательствами уже 20 доя
рок.

Г. ФРОЛОВ.

а м о т е к о м
Ветер метет колючую изморозь в 

открытые дверные проемы, гуляет 
под крышей, свистит в незастеклен
ных окнах скотного двора. В пригоне, 
понуро опустив головы, стоят бычки и 
телки. Во дворе четверо одетых по- 
зимнему плотника дымят махоркой. 
Председатель велел им поделать кор
мушки, но не указал размеры. Уже 
выкурили по три козьих ножки, но 
так ничего и не предприняли. Нако
нец, старший из плотников прини
мает глубокомысленное решение: 
«Поехать за инструкцией к предсе
дателю».

А на улице метет. Скот мычит 
тревожно и жалобно. Загонять его
некуда.

Это на Верхне-Соколинскои —  
ферме колхоза «Заря». На Во- 
роно-Пашенской ферме не
сколько человек кроют соломой 
кошару. Через дорогу от нее
полуразваленное помещение -----
без окон. Здесь зимой собира
ются принимать окот овец. Сейчас 
овцы ходят где-то по полям — «па
сутся», как уверяет скотник Павлюк, 
единственный из работников живот
новодства, оказавшийся на ферме. На 
недоуменный вопрос о том, какая же 
по снегу пастьба, — Павлюк объяс
няет, что, мол, «овечки разгребают 
снег копытами».

— Свою собственную скотину вы 
сейчас тоже пасете? — спрашиваем 
Павлюка.

— Не... своя во дворе.
Пол в помещении, где находятся 

откормочные свиньи, покрыт смерз
шимся навозом. Сквозит леденящий 
ветер. Свиньи грязные, многие поро
сята с ясно выраженным рахитом.

Хорош в колхозе новый свмнар- 
ник-маточник (кстати, пустующий), 
в сносных условиях коровы, но о 
том, что зимовать придется не толь
ко коровам, в колхозе спохватились, 
лишь когда полетели «белые мухи».

Дело не только в безответственно
сти отдельных бригадиров и рядо
вых колхозников. Правление «Зари» 
ослабило внимание к животновод
ству, стало считать его второстепен
ной отраслью.

Впрочем, в правлении пытаются 
возражать и в доказательство при
водят показатели роста надоя моло
ка на каждую корову. Да, действи
тельно, нынче от каждой коровы в 
«Заре» надоено молока на 116 ки
лограммов больше, чем в прошлом 
году. Но в колхозе, как, впрочем, не
редко и еще кое-где, упускают из 
виду главное, а именно — вало
вое производство. А ведь прежде все
го важен рост валового производ
ства, и именно он в полной мере ха
рактеризует «лицо» хозяйства.

В «Заре» же валовое производство 
продуктов животноводства не только 
не возрастает, а, наоборот, сокращает
ся. За девять месяцев прошлого года 
было надоено 6.683 центнера моло
ка, а нынче—лишь 6.436 центнеров. 
Поголовье крупного рогатого скота 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года сократилось 
на 9 процентов, овец — на одну 
треть, свиней — в два раза. Годовой 
план производства мяса за три квар

тала выполнен менее чем на 60 про
центов. Можно сказать с уверен
ностью, что до конца года в колхозе 
его еще произведут максимум 300— 
350 центнеров, то есть не более 20 
процентов к плану.

Особенно плохо дело с производ
ством свинины. Показатели лишь 
немного превышают треть заплани
рованного на год. Привес крупного 
рогатого скота составляет 63 про
цента к плану.

В течение года в колхозе пал 121 
поросенок —• каждый третий из ро
дившихся. В расчете на 100 коров и 
нетелей за девять месяцев сохранено 
лишь по 51 теленку.

Характерны показатели себестои-

Ж ивотноводы 
держат экзамен

мости продукции и рентабельности 
ферм. Себестоимость центнера свини
ны в «Заре» составила 151 рубль 
— почти в два раза выше закупоч
ной цены. Животноводство за прош
лый'год принесло свыше 50 тысяч 
рублей убытка. Убыточно оно и нын
че.

Многие животноводческие поме
щения требуют ремонта, кое-где нуж
но строить новые дворы, а на цент
ральной усадьбе строители летом... 
огораживали контору, и недостроен
ный гараж.

Казалось бы, нынче лето благо
приятствовало заготовке кормов, и 
скот должен быть обеспечен ими. Но 
потребность в силосе покрывается 
только на 67 процентов. Его прихо
дится на корову лишь по 15 кило
граммов в сутки.

В летнем платье зима застала не 
только «Зарю». Если в соседнем 
колхозе «40 лет Октября» более или 
менее готовы помещения для круп
ного рогатого скота, то овцам при
ходится туго. В этом колхозе вновь 
ведут речь о сокращении поголовья, 
так как в тесной, неприспособленной, 
унавоженной кошаре много овец не 
разместишь.

«Тенденция» к ликвидации овец 
характерна и для других хозяйств 
Асиновского управления. И без то
го незначительное поголовье овце
ферм нынче по сравнению с прош
лым годом уменьшилось на две ты
сячи голов — более чем на 20 про
центов.

В колхозах «Заря», «40 лет Ок
тября», да и в некоторых других 
сейчас стали перед фактом: овец
держать негде. А раз негде, значит, 
снова часть поголовья — под нож.

Зимовка скота — экзамен для 
специалистов и руководителей кол
хозов. Но в ряде хозяйств Асинов
ского производственного управления 
к этому экзамену оказались не под
готовленными.

A. ПРОХОРОВ,
главный государственный вете
ринарный инспентор Томской об
ласти.

B. МАКШЕЕВ,
наш корр.
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Инициатива плюс точный расчет

В д н и  т р у д о в о й  в а х т ы  в  ч е с т ь  В е л и 
к о г о  О к т я б р я  в  р е м о н т н о - м е х а н и ч е 
с к о м  ц е х е  з а в о д а  « С и б э л е к т р о м о т о р »  
в ы с о к и х  п р о и з в о д с т в е н н ы х  п о к а з а т е 
л е й  д о б и л с я  с л е с а р ь  п о  р е м о н т у  о б о 
р у д о в а н и я  Г е о р г и й  А р с е н т ь е в и ч  С и - 
к о р а .  О н  е ж е д н е в н о  н о р м у  в ы п о л н я е т  
н а  1 3 5 — 1 4 0  п р о ц е н т о в .

Н а  с н и м к е :  Г . А . С и к о р а .
Фото Ф. Хитриневича.

После того, как на партийном
бюро предприятия было обсуждено 
обращение москвичей и намечены 
меры для улучшения экономической 
работы, у меня состоялся разговор с 
одним из инженеров.

Он беспокоился: вот мы наме
чаем планы, а вдруг снова продук
ция будет отправляться в районы 
Севера, то есть с тридцатипроцент- 
ной скидкой отпускной цены. Как 
быть? И фабрика хорошо работает, 
выполняет задания по себестоимо
сти, а все равно убытки.

Такие случаи, действительно, 
были в прошлом г д̂у. В отдельные 
месяцы спички — основная продук
ция—не давали фабрике прибыли. Но 
зачем бросаться в крайности? В 
среднем за год себестоимость ящи
ка спичек обошлась в 3 рубля 10 
копеек при плане на копейку доро
же. Каждый ящик — копейка, за 
год 5.034 рубля. Это экономия на 
себестоимости. Отпускная же цена

гораздо выше. И в целом —- при
быль. Кстати, тонна древесной 
стружки дешевле плановой была у 
нас почти на два рубля. Аккумуля
торный шпон для авторемонтных 
мастерских дал 7 тысяч рублей 
экономии, и только кедровый акку
муляторный шпон оказался убыточ
ным. А в целом фабрика за год по
лучила 490 тысяч рублей прибыли.

Чтобы больше не возвращаться к 
затронутому вопросу, добавлю еще 
вот что: за восемь месяцев себестои
мость ящика спичек снижена на ко
пейку. Убыточный шпон стал рен
табельным. Каждый кубометр его 
дает около 19 рублей прибыли. 
Сейчас на фабрике нет ни одного 
изделия-«иждивенца».

Иногда задают вопрос: где вы бе
рете деньги на реконструкцию, на 
новые механизмы. За прошльга и ны
нешний год у нас внедрено и освоено 
более 30 новых единиц оборудова
ния, механизмов. На какие средства?

Какие источники финансирования?
Фонд предприятия, за счет себе
стоимости, ссуды Госбанка на новую 
технику. Непонятно, почему у многих 
руководителей сложилось предубеж
дение к ссудам Госбанка. ' Нам они 
очень и очень помогли.

...Тягучий гудок паровоза изве
стил: поданы вагоны с лесом. Ваго-

были плюс механизирована очень 
трудоёмкая работа, сократились 

простои вагонов. Сейчас установ
лен второй кран.

Разумно было брать ссуду? Да, 
разумно.

Приведу еще один пример. На 
фабрике немало отходов. Чтобы луч
ше использовать их, нужно было

По почину москвичей
ны простаивают. Штрафы. Каждый 
разгруженный кубометр влетал в ко
пеечку. Мы несли большие убытки. 
Нужны были разгрузочные краны. 
Решили взять ссуду в Госбанке. На 
приобретение и установку крана за
тратили 14 тысяч рублей. За год эко
номический эффект составил 16 ты
сяч. Две тысячи рублей чистой при-

ПРОБЛЕМЫ СЕМЕНОВОДСТВА. КАК ОНИ РЕШАЮТСЯ?
Иван Фролович Горбачев, заведут 

ющий Чаинским государственным 
сортоиспытательным участком, при
водит любопытные цифры по трем 
соседним производственным управ
лениям: Бакчарскому, Кривошеин- 
скому и Чаинскому. Оказывается, у 
бакчарцев почти все сто процентов 
посевов пшеницы, овса — сортовые.

— Только за счет этого хозяйства 
получили с каждого гектара, по край
ней мере, на 2 центнера зерна боль
ше, чем кривошеинцы и чаинцы, — 
говорит Иван Фролович.

Но вот на что невольно обра
щаешь внимание. Государственный 
сортоиспытательный участок распо
ложен на территории Чаинского уп
равления, в хозяйствах которого не
благополучно с сортовыми посевами. 
Вот данные по некоторым культу
рам. Пшеницей в Чаинском районе 
занято 14.820 гектаров, а сортовых 
посевов всего около 10 тысяч гекта
ров. Не лучше и с овсом. Из 9.382 
гектаров сортовых нет и половины.

Чаинский сортоиспытательный уча
сток расположен на полях экономи
чески слабого колхоза имени Тель
мана. Испытание сортов произво
дится на 100 гектарах. Заняты этим 
3 агронома. Они не имеют ни тех
ники, ни транспорта, ни удобрений. 
Все Это приходится просить у колхо
за, а он сам еще получает низкие 
урожаи.

О том, что сортоиспытательный 
участок в Чаинском управлении ока
зался на задворках, говорит многие 
факты. Руководители хозяйств даже 
не знают, чем занимаются там tne^

циалисты, какие решают проблемы.
Между тем у коллектива участка 

большая и важная задача. Они при
званы испытывать все разнообразные 
сорта сельскохозяйственных куль
тур, выпущенных селекционными 
станциями нашей страны и за рубе
жом, которые приняты государствен
ной комиссией, и лучшие сорта рай
онировать в местных условиях.

Однако коллектив Чаинского уча
стка пока не может на современной 
научной основе решить эту задачу, 
так как работать вынужден вслепую. 
Все здесь делается примитивно. На 
участке в сто гектаров, которые 
арендованы у колхоза, специалисты 
разбивают делянки и на них сеют. 
Но разве могут они дать серьез
ное заключение о поведении того 
или иного сорта, если даже не зна
ют, какие у них в распоряжении поч
вы? Прежние анализы почв были 
произведены в 1938—1939 гг. и 
совершенно устарели. За это время 
состав почв несомненно стал иным. 
Часть земель отведена участку позд
нее, и состав их неизвестен.

Участок не может для своих по
лей получить удобрений. Все это 
оформляется через колхоз, но он сам 
не имеет минеральных удобрений. 
Участку удается несколько улучшать 
свои почвы за счет посевов бобовых 
культур и трав. На просьбы участ
ка в Чаинском объединении «Сель
хозтехника» отвечают, что у них и 
удобрения, и механизмы идут по 
разнарядке для колхозов. Госсорт- 
участок в эту разнарядку не вклю
чен.

На практике получается так, что

колхоз не интересуется, что делает 
госсортучасток, и считает его лиш
ней обузой. За каждый гектар, от
данный участку, колхоз получает 

42 рубля, независимо от того, что 
на нем вырастет. Пусть даже трава.

Попробовали однажды специали
сты участка обратиться за помощью 
в Чаинское производственное управ
ление, попросили выделить им уста
новку для активного вентилирования 
зерна. Там пообещали, но вскоре 
забыли.

Вообще производственное управле
ние не интересуется результатами 
испытаний, проводимых на участке. 
В прошлом году, например, участок 
даже не сообщил ни управлению, ни 
руководителям хозяйств, что же он 
сделал, какие сорта рекомендует 
возделывать в производственных ус
ловиях, какие считает устаревшими. 
И никого это не обеспокоило. А ведь 
на самом деле государственный сор
тоиспытательный участок, как хоро
ший компас, должен указывать, за 
счет каких сортов колхозы и совхо
зы смогут в короткие сроки резко 
увеличить производство зерна.

Работы в этом отношении — непо
чатый край. Но сортоучасток очень 
медленно решает задачи дня, топчет
ся на месгуе, несмело подает свой го
лос.

Как, например, расценивать факт 
с районированием сорта пшеницы 
«нарымская-246»? Он страдает це
лым рядом серьезных недостатков— 
колосья сильно осыпают; .̂, Цешот- 
ря на это, его районировали̂  ' но 
вскоре хозяйства поняли, что с та
ким сортом* им не увеличить произ

водство зерна. Действительно, «на
рымская-246» давала по 4—5 цент
неров с гектара. Постепенно она 
стала исчезать с полей. В прошлом 
году в хозяйствах Чаинского управ
ления семян «нарымской-246» было 
засыпано в два раза меньше, многие 
хозяйства давно отказались от это
го сорта. Теперь «нарымскую-246» 
намерены снимать с районирования.

Многие другие сорта настолько ус
тарели, что их пора давно бы заме
нить новыми. Так получилось с яч
менем сорта «червонец», райониро
ванным 25 лет тому назад. Между 
тем в северных условиях хорошо за
рекомендовал себя сорт «краснояр- 
ский-1».

Специалисты государственного сор
тоиспытательного участка — это 
своего рода, вперед смотрящие. Они 
призваны помогать производствен
никам правильно разбираться во 
всем многообразии сортов сельскохо
зяйственных культур и рекомендо
вать самые лучшие, самые урожай
ные.

Следует подумать и о местонахож
дении государственного сортоиспыта
тельного участка в Чаинском про
изводственном управлении. Предсе
датель передового хозяйства — кол
хоза «Россия» тов. Клишин уже вно
сил предложение перевести государ
ственный участок на поля этого кол
хоза.

Не на задворках должны быть ис
пытатели новых сортов, а на перед
ней линии борьбы за высокий уро
жай. 1 , 1

п. крлотовкин,
наш соб. корр.

расширить цех аккумуляторного 
шпона. Банк пошел навстречу: дал 
ссуду 12,5 тысячи рублей. На новой 
площади установлены 3 древесно
стружечных станка, один пресс. Ссу
ды мы выплатили за год и получи
ли еще 3;5 тысячи рублей прибыли. 
Раньше выпускали 15—16 тонн 
древесной стружки, сейчас 23—24 
тонны. Аккумуляторный шпон те
перь дает прибыль. Тут наглядное 
доказательство, что почти все изде
лия можно сделать рентабельными 
за счет внутренних возможностей.

Всего мы брали у государства 
взаймы 88 тысяч рублей, получили 
104 тысячи рублей. И государство 
не в обиде, и мы довольны.

Не буду перечислять мероприя
тия, на которые брали средства из 
фонда предприятия. Таких было не
мало.

Инженерно-технические работники, 
рабочие убедились, что всякое эконо
мически оправдывающееся предложе
ние, направленное на улучшение 
производства, будет внедрено. А 
это стимул для повышения творче

ской активности коллектива. Не 
случайно, многие новые станки и 
приспособления разработаны и из
готовлены собственными силами. 
Не случайно, что за год и девять 
месяцев внедрено 142 рационализа
торских предложения с экономиче
ским эффектом 41 тысяча рублей.

Недавно на расширенном заседа
нии технико-экономического совета 
обсуждали новый метод изготовления 
шпона глубоким крашением чураков. 
Его идею взяли из технического жур
нала. Метод не сложен: под давлени
ем в торец чурака вгонять краску, 
которая, поднимаясь по капиллярам, 
окрасит древесину. В такой древеси
не острая нужда на всех мебельных 
предприятиях.

На совете были проверены состав
ленные найи чертежи агрегата для 
подачи краски под давлением. Сей
час он испытывается.

На фабрике прочно укрепилось 
хорошее начинание: каждый час 
точно известно, сколько выпущено 
продукции цехом, сменой, участком, 
на механизм и на одного рабочего. 
Ежедневно учитывается расход 
сырья, а в последнее время — и все 
случаи брака. На следующий день в 
9.30 утра на планерке начальник 
отдела технического контроля Т. М. 
Рогова делает обзор и, сообщает о 
принятых мерах. Если заглянуть в 
книгу, которую ведет Т. М. Рогова, 
то можно узнать немало хорошего о 
том, что сделано для повышения ка
чества изделий и снижения потерь от 
брака. Но еще больше нам нужно 
сделать. Для нашей фабрики сейчас 
основной путь к снижению затрат 
—• повышение качества и улучше
ние использования сырья и отхо

дов. Здесь скрыты большие возмож
ности для экономии.

На первый взгляд, могут пока
заться незначительными такие циф
ры. Но норме надо израсходовать на 
производство ящика спичек 0,046 
кубометра древесины, ' а уходит 
0,0476. За год перерасход — 700 
кубометров древесины. Ссылка на 
то, что на фабрику вместо оси
ны идет и пиловочник всех сортов, 
не снимает ответственности с нас 
всех и с меня, как главного инжене
ра, в частности. Потери спичечной 
соломки на промежутке между ру
бильными станками и коробкона
бивочным автоматом превышают 
планируемые в 3 раза. Большие по
тери допускаются и на ряде других 
операций.

Есть ли возможности снижения 
потерь? Безусловно. Мы уже внед
рили ряд предложений. На партий
ном бюро, где совместно с технико
экономическим советом обсуждали 

почин москвичей, решили тщательно 
проверить, почему же плохо ис
пользуются материалы. Создана ко
миссия для анализа причин пере
расхода сырья за полугодие, во всех 
цехах образованы посты для контро
ля за расходованием сырья. Будет 
смонтировано и сдано в эксплуата
цию несколько новых станков и ме
ханизмов, реконструировано старое 
оборудование на основных процес
сах. Мы снова упор делаем на вне
дрение более производительной и 
экономичной техники, на повыше
ние ответственности тех, кто будет 
работать на этой технике.

М. РАТНЕР,
главный инженер спичечной 

фабрики «Сибирь».

В долгу у государства
В 1964 году бюджет нашего го

сударства по доходам достигает 91,9 
миллиарда рублей. Из них 84,7 мил
лиарда рублей поступит от фабрик, 
заводов, торговых и сельскохозяйст
венных организаций.

К сожалению, некоторые хозяйст
венные руководители, и бухгалтеры 
в угоду местническим интересам 
пытаются задержать в обороте своей 
организации не принадлежащие им 
средства. Такие попытки кончаются 
весьма неприятно. Например, глав
ный бухгалтер Кривошеинского рай
потребсоюза В. Нечаев, председатель 
правления П. Безгинов с 1961 года 
не отчислили в бюджет 2.102 руб
ля. За это с райпотребсоюза взыска
но 1.223 рубля пени. Такая же «опе
рация» главным бухгалтером была 
повторена в 1963 году. Результат 
— еще 288 рублей пени.

•Нам думается, цто правление обл
потребсоюза примет единственно пра

вильное решение: взыщет начислен
ные пени с прямых виновников. И 
еще. Поскольку у В. Нечаева попыт
ки фальсификации бухгалтерского 
баланса стали нормой, оставлять его 
в должности государственного фи
нансового контролера невозможно.

В 1963 году предприятия совнар
хоза, расположенные в нашей обла
сти, за несвоевременную уплату от
числений от прибылей внесли 53.100 
рублей пени. По предприятиям комби
ната «Томлес» пени составили 
13.000, электротехнической про
мышленности — 11.800 рублей, мяс
ной — 10.000 рублей. В первом по
лугодии 34,1 процента платежей вне
сено после срока. За это начислено 
еще 21.900 рублей пени.

Во многих случаях происходит э,то 
из-за безответственного отношения 
бухгалтеров, .̂ хозяйственных-- руково
дителей к своим обязанностям. Чем

иначе объяснить позицию директора 
Усть-Чулымской сплавконторы
Н. Сушкова и главного бухгалтера 
сплавконторы Н. Индукаева? Имея на 
расчетном счете 315.200 рублей 
свободных средств, они своевременно 
не перечислили в бюджет 34.900 
рублей.

Не считаются с интересами Госу
дарственного бюджета главный бух
галтер махорочной фабрики А. Багро
ва, директор предприятия Ю. Спек- 
тор. То же самое можно сказать о 
старшем бухгалтере и начальнике 
орса Нарымской сплавконторы М. Ба
женове и Н. Мониче. Постоянно нару
шают платежную дисциплину на ма
нометровом, электромеханическом и 
других заводах.

А. РЫЧКОВ,
заместитель заьбйующего Том
ским областным финансовым' 
отделом.

Л л ^ о д н м й .
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Еыпуск содействия 

партийно-государствен

ном» контролю

Специалист—опора комитета
Часто быдарт таѵ Г Г гѵ 'т ...................  ........Часто бывает так. Посту

пил сигнал о каких-то непо
рядках, и комитет партгос- 
коѵітроля создает комиссию. 
Кого ̂ привлечь к проверке? 
Перебираешь в памяти актив 
комитета, и первыми в голо
ву приходят имена специали
стов.

Это не случайно. Проверки 
с их участием нгиболее ква
лифицированные, предложе
ния и рекомендации таких 
активистов отличаются кон
кретностью.

В начале этого года посту
пил сигнал о том, что в Пыш- 
кино-Троицком отделении 
«Сельхозтехники» дорого об
ходится ремонт техники. В 
помощь группе содействия 
комитет партгосконтроля 
направил экономиста Г. Мо- 
жейкину. Выяснилось, что 
только за первый квартал 
убытки предприятия состави
ли 1.769 рублей, хотя пред
полагалось за это время сэко
номить 1.200 рублей. Это 
произошло потому, что в мас
терских нерационально ис
пользовались запасные ча
сти, дорого обходилась их 
частичная реставрация,

завышались расценки на про
изводимые работы.

Ремонт техники после 
устранения этих недостатков 
в отделении стал дешевле.

Из колхозов имени Лени
на, «Коммунист», «Маяк» 
поступали жалобы на работ
ников мехотряда №  2 управ
ления «Главсёльэлектро- 
строй». Было решено капи
тально заняться этой органи
зацией. Возглавил эту рабо
ту ревизор-контролер КРУ 
тов. Эдигер. В мехотряде об
наружились приписки, недо
стача материалов, запущен
ность отчетности и учета. 
Ущерб, нанесенный государ
ству, определился суммой бо
лее чем в 15 тысяч рублей. 
Виновники были строго на
казаны. Руководство мехот- 
рядом активно принялось за 
устранение недостатков.

Нужно прямо сказать, что 
без квалифицированной. по
мощи специалистов такого 
результата проверки мы б не 
добились.

Живо откликается на 
просьбы комитета инженер- 
строитель производственного 
управления тов. Попов. С его

помощью комитету удалось 
устранить многие недостатки 
в работе Пышкино-Троицкой 
межколхозной строительной 
организации, повысить каче
ство строительных работ в 
колхозах «Рассвет», «Иск
ра», «1-е Мая».

Хорошим помощником ко
митета зарекомендовал себя 
инженер-механизатор произ
водственного управления тов. 
Смотрин. Он хорошо знает 
технику, всегда стремится 
внедрить что-либо новое в 
практику колхозных механи
заторов. Тов. Смотрин участ
вовал во всех массовых про
верках готовности техники к 
весеннему севу и уборке 
урожая.

Хорошо координируют 
свою работу со специалиста
ми колхозов руководители 
групп содействия сельхозар
телей «Коммунист», « 1-е 
Мая» и некоторых других. 
Агрономы колхозов Н. Комо
ва, А. Охота помогали груп
пам организовать контроль 
за качеством полевых работ, 
хранением зерна и т. д.

Но многие специалисты 
сельского хозяйства отгора-

ГДЕ ЛЕЧИТЬ «ВЕЛИКАНОВ»?
С начала навигации и до ее конца на 

рейдах трудятся погрузочные плавучие 
краны ЦК-10. Они стали хорошими по
мощниками сплавщиков. Но вот беда _
эти великаны оказались без ремонтной 
базы.

Наша Нарымская сплавная контора
первые плавучие краны получила 6 лет 
назад. Капитальный же ремонт им тре
буется через пятъ лет. В прошлом году и 
нынче мы не смогли сделать это. Комби
нат «Томлес» имеет ремонтно-механиче
ские мастерские, в которых проходят об
новление только автомашины и тракторы.

В наших условиях мы делаем лишь те
кущий ремонт. В Нарымской сплавкон- 
торе в прошлую зиму этим занималась 
своя ремонтно-эксплуатационная база. Но 
запасных частей для кранов мы получаем 
очень и очень мало. Не удовлетворена за
явка по запасным частям и на 1964 год. 
Особенно плохо снабжают нас частями к 
электрооборудованию кранов, а оно до
вольно сложное.

Правда, нынче краны у нас работали 
лучше: мы составили графики планово
предупредительных ремонтов, причем на 
каждый месяц.

Нынче краны будут ремонтироваться на 
Усть-Чаинском рейде. Там мы создаем 
бригаду и направляем специального ме
ханика по ремонту ПК-10. Но все это вре
менные меры. Часть деталей, которые мы 
че можем снятъ и отремонтировать, экс
плуатируется на износ. Необходимость 
в капитальном ремонте становится все бо
лее острой. Нам сказали, что комбинат 
намерен решить вопрос о сдаче кранов в 
капитальный ремонт предприятиям Ми
нистерства речного флота. Но пока все 
остается по-старому.

Нас больше всего беспокоят дизельные 
электростанции на кранах. Они ненадеж
ны. Это приводит к простоям.

Комбинату «Томлес» надо подумать об 
организации базы для капитального ре
монта кранов ПК-10.

С. ШВЕЦ, 
главный механик Нарымской 

сплавконторы.

живаются от деятельности 
групп и постов содействия, 
не помогают им. А ведь дея
тельность народных контро
леров — это и помощь спе
циалистам.

Вот если бы председатель 
группы содействия колхоза 
имени Кирова А. Гореликов 
и главный зоотехник колхоза 
А. Ягунд действовали сооб
ща, сейчас не пришлось бы 
говорить о плохом учете кор
мов и приписках. В колхозе 
не хватает более трех тысяч 
тонн силоса. Мог бы предот
вратить случившееся и агро
ном колхоза той. Мухин. До
рого хозяйству обошлось рав
нодушие специалистов.

Надо сказать, Что и мы 
еще недостаточно опираемся 
на помощь специалистов. 
Мало у нас специалистов де
легировано в группы и по
сты содействия партгосконт
ролю. Эту ошибку надо ис
править.

А. СМАГИН, 
председатель комитета 
партгосконтроля по Аси- 
новскому производствен
ному управлению.

Е с л и  с о в е с т ь  
к о п е е ч н а я ...

Р е ч ь  п о й д е т  о б  о д н о й  к о п е й 
к е .  Н о  м ы  н е  с м у щ а е м с я  г о в о 
р и т ь  о  н е й  в о  в е с ь  г о л о с .

А  д е л о  в о т  в  ч е м .  Е с т ь  в  н а 
ш е м  ш л и ф о в а л ь н о м  ц е х е  б у 
ф е т  о т  с т о л о в о й  №  2 4 .  Б у ф е т 
ч и ц е й  з д е с ь  р а б о т а е т  В. П . 
Е п о н е ш н и к о в а .  О н а  н е  о ч е н ь  
ч и с т а  н а  р у к у .  В о т  с в е ж и й  
ф а к т .  1 4  о к т я б р я  о н а  с т а л а  п р о 
д а в а т ь  п и р о ж н и  п о  5  н о п е е к  
в м е с т о  ч е т ы р е х .  К о г д а  р а б о ч и е  
у к а з а л и  е й ,  ч т о  о н а  б е р е т  л и ш 
н и е  д е н ь г и ,  и  п о п р о с и л и  п о к а 
з а т ь  ф а к т у р у ,  о н а  з а я в и л а ,  ч т о  
« е  н е т .  Н а р о д н ы е  к о н т р о л е р ы  
п р о в е р и л и  Л а к т у р у  и  у б е д и 
л и с ь ,  ч т о  Е п о н е ш н и к о в а  с о з 
н а т е л ь н о  з а в ы с и л а  ц е н у  н а  
п и р о ж к и .

О д н а  к о п е й к а .  О  м н о г о м  о н а  
г о в о р и т .  И  п р е ж д е  в с е г о  о  ц е н е  
с о в е с т и  п р о д а в ц а .

Г. Р Е Б Я К О В , 
п р е д с е д а т е л ь  г р у п п ы  с о д е й 
с т в и я  п а р т г о с к о н т р о л ю  ц е -

В . К А М Ы Н И Н , 
м а с т е р  п о д ш и п н и к о в о г о  з а 
в о д а .

noODOOODOnDDaaOOaDODDOOODDnOOnDOODOODDQOGnnODnnaOOOnDDOannDaODODODDOnOOOOt»

г - a a o a a a a o

Этого немолодого 
с пристальным взгля
дом человека на 
ГРЭС-ІІ знает каж
дый. И не только по
тому, что за 18 лет 
работы на станции 
Федор Данилович Ос
тапчук со всеми пе
резнакомился. Глав
ное — его ценные че
ловеческие качества: 
принципиальн о с т ь ,  
непримиримость к не
достаткам. Все на 
станции восприняли 
как должное, когда 
Федора Даниловича 
избрали председате
лем группы содейст
вия партийно-госу

дарственному контро
лю.

Доверие товарищей 
коммунист Федор 
Данилович воспри
нял как важное и по
четное партийное 
поручение.

Как-то группа ра
ботников обратилась 
к Остапчуку: поин
тересуйтесь, мол, по
чему дирекция не 
оплачивает за внед
рение новой техни-

БЕСПОКОЙСТВО
ки. Контролеры вы
яснили, что здесь, 
действительно, была 
никому не нужная и 
даже вредная «эко
номия». Справедли
вость восстановлена.

Контролеры заин
тересовались соблю
дением рабочего 
времени в цехах. 
Были сигналы, что 
кое-кто из рабочих 
на ІО — 15 минут 
раньше перерыва 
убежит в столовую 
или во время пересме
ны успеет не только 
закончить работу, но 
и через проходную 
проскочить.

Помогали группе 
проконтролиров а т ь 
использование рабо
чего времени многие 
коммунисты, комсо
мольцы, активисты. 
Нарушители трудо
вой дисциплины дер
жали ответ перед то
варищами, а дирек
ция этот вопрос вы
несла на обсуждение 
производствен н о г о  
совещания. И с тех 
пор перевелись слу-

В ТЕСНОТЕ И В ОБИДЕ
Томский гормолзавод был введен в экс

плуатацию в январе этого года. Но уело-, 
вий для бесперебойной работы предприя
тия до сих пор не создано. И все это по
тому, что до сих пор строительное управ
ление № 3 треста «Томскстрой» не окон
чило пристройку к заводу. В ней должны 
расположиться электрический, вафельный 
цехи, прачечная.

Для окончания пристройки необходимо 
завезти ступени, перила, дверные блоки, 
бетон, половую рейку, плинтуса и другие 
материалы.

Задержка в строительстве объекта отри
цательно сказывается на всей работе пред
приятия. Электроцех временно располо- 
жен в инструментальной механического 
цеха. Хранить по-хозяйски инструмент, 
наладить его учет нельвя. Это приводит к 
простоям ремонтных бригад. Станки для 
выпечки вафельных стаканчиков на ста
ром заводе пришли в негодность. Завод 

*'есяЧ по этой причине несет 
1.200—1.500 рублей убытков.

Когда же руководители СУ-3 завершат 
работы на важной стройке?

в. янков,
председатель группы содействия
партгосконтролю Томского гормол-
завода.

чаи кражи рабочего 
времени.

Чтобы добиться 
желаемого результа 
та, довести начатое 
дело до конца, чле 
ны группы «бьют 
во все колокола». 
Затянулся ремонт 
крыши в одном 
цехов — виновные 
были подвергнуты 
критике в стенной 
газете. Не потребо
валось других мер: 
ремонтники быстро 
реагировали на кри
тику и ускорили ре
монт.

По вопросу, кото
рый требовал вме 
шательства облает 
ных организаций 
контролеры высту
пили на страницах 
газеты «Красное 
знамя».

Федор Данилович 
Остапчук вспомина
ет, что пришлось ве
сти длительную и 
упорную борьбу про
тив незаконных пре
мий, выплачивае
мых некоторым ра
ботникам. Контроле
ры не дали нару
шить закон. •

Много сил и энер
гии отдает выполне
нию партийного по-

З А  С О Х Р А Н Н О С ТЬ  
С О Ц И А ЛИ С ТИ Ч ЕС К О Й  

С О БСТВ ЕН Н О СТИ
Областной комитет 

партгосконтроля орга
низовал массовую про
верку сохранности со
циалистической соб
ственности на пред
приятиях сельско
го хозяйства, торгов
ли, общественного пи
тания, легкой и пище
вой Промышленности, 
на стройках.

К этой проверке 
привлечены группы и 
посты содействия, со
ветский, профсоюзный 
актив, отряды «Ком
сомольского прожекто
ра», широкая общест
венность.

ручения коммунист 
Остапчук. Кончается 
смена, а он идет по 
цехам, заходит в 
партбюро, к дирек
тору. Везде его при
нимают как очень 
нужного человека, 
надежного помощни
ка. Под стать своему 
председателю и мно
гие из членов группы. 
Хорошим помощни
ком стала Федору 
Даниловичу его за
меститель инженер 
Надежда Михайлов
на Тарабановская. 
Большую работу ве
дут слесарь Гаев
ский, пенсионер 
Кузнецов, инженер 
Перехожеев...

— Беспокойные 
люди, — называют 
их в коллективе 
станции. Хорошее 
это человеческое ка
чество — беспокой
ство.

С. ЛЕОНИДОВ.

В « К р а с н о м  з н а 
м е н и »  у ж е  р а с с к а 
з ы в а л о с ь  о  т о м ,  
ч т о  в  о т в а л ы  у х о 
д и т  м н о г о  б р а к о 
в а н н о г о  г а з о б е т о 
н а .

Т а к о е  ж е  п о л о 
ж е н и е  с л о ж и л о с ь  
с  ж е л е з о б е т о н н ы м и  
и з д е л и я м и .  В п р о 
ш л о м  г о д у  в  

о б ъ е д и н е н и и  п р е д 
п р и я т и й  с т р о й м а т е 
р и а л о в  б ы л о  з а б р а 
к о в а н о  1 .2 0 2  к у б о 
м е т р а  п а н е л е й  к а с 
с е т н о г о  п р о и з в о д 
с т в а ,  3 .5 3 0  к у б о 
м е т р о в  д р у г и х  и з 
д е л и й .  В н ы н е ш 
н е м  г о д у  т о л ь к о  
з а  ш е с т ь  м е с я ц е в  
н е п р и г о д н ы м и  о к а 
з а л и с ь  1 .7 4 8  к у б о 
м е т р о в  ж е л е з о б е т о 
н а .

Р а ц и о н а л и з а т о 
р ы  о б ъ е д и н е н и я  
с т р о й м а т е р и а  л о в  
п р е д л о ж и л и  и с 
п о л ь з о в а т ь  б е т о н 
н ы е  о т х о д ы ,  г р а 
в и й  в  з а б р а к о в а н 
н ы х  и з д е л и я х  д л я  
п р и г о т о в л е н и я  б л о 
к о в  и  б о р д ю р а .  
С н а ч а л а  з а  э т о  
в з я л и с ь  г о р я ч о ,  а  
с е й ч а с  о с т ы л и .

А  в е д ь  э т и  о т х о 
д ы  м о ж н о  в е з т и  н е  
н а  о т в а л ,  а  н а  т о т  
ж е  К о м с о м о л ь с к и й  
п р о с п е к т ,  ч т о  в  
Д в у х  к и л о м е т р а х  
о т  з а в о д о в .  О т х о д ы  
м о г у т  с л у ж и т ь  п р е 
к р а с н ы м  м а т е р и а 
л о м  д л я  о с н о в а н и я  
д о р о ж н о й  « о д е ж 
д ы » .

Т о г д а  и с ч е з н у т  
с в а л к и  ж е л е з о б е т о 
н а ,  н а п о д о б и е  т о й ,  
ч т о  в и д н а  н а  ф о 
т о г р а ф и и .
Т . И Н Н О К Е Н Т Ь Е В .
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•  Тринадцать медалей, за день—ак пав совепской команды. 9  Успехи 
байдарочников и каноистов. 9  , ,Золото" Полины Астаховой

Капризы японской погоды 
поражают. Ослепительная го
лубизна неба может в течение 
часа затянуться серой пеленой 
туч, и дождь будет монотонно, 
не ослабевая ни на миг, идти 
часами. А на следующее утро 
вас снова встретит сверкающее 
солнце. Непогоды как не быва
ло.

Позавчера в Токио снова бы
ло пасмурно. Но блеск четырех 
золотых медалей сделал празд
ничным для нас этот день.

РАДОСТИ ТУМАННОГО ДНЯ

Путь к медалям - недолог. 
Женщины должны пройти 500, 
а мужчины— 1.000 метров по 
расчерченной желтыми и голу
быми линиями буйков глади 
озёра. Когда стартовали спорт
сменки на байдарках-одиночках, 
было ясно, что 28-летняя пре
подавательница из Ленинграда 
Людмила Хведоскж настроена 
решительно. У финишного 
створа она выигрывала полто
ра корпуса у ближайших сопер
ниц.

Дождь усилился. Вот показа
лась каноэ-двойка. НашаІ

Преподаватель из Черкасс 
Андрей Химич и электрик из 
Владивостока Степан Ощепков 
впервые сели в одну лодку в 
нынешнем году. Их содружест
во оказалось счастливым: в 
Химках они стали чемпионами 
СССР, а на озере Сагами — 
первыми каноистами Олимпиа
ды.

Но и это был не последний 
успех. Корреспонденты в ложе 
прессы дружно повскакали со 
своих мест. фоторепортеры 
прильнули к видоискателям ап
паратов: опережая линию бай
дарок-четверок на добрый кор
пус, мчалась вперед советская 
лодка.

Четверо парней с разных кон
цов страны — учитель из Крас- 
новодска Владимир Морозов, 
шахтер из Лисичанска Николай 
Чужйков и москвичи учитель 
Анатолий Гришин и солдат Вя
чеслав Ионов работали весла
ми так мощно и старательно, 
словно в них билось одно серд
це.

Как говорится, нечаянная ра
дость — двойная радость. Ма
ло кто из самых рьяных опти
мистов предсказывал нашим 
гребцам победу в этом виде 
программы — уж  очень силь
ны были конкуренты: опытные 
венгры, мощные шведы, напо

ристые немецкие гребцы. Но на 
пьедестал почета первыми взо
шли наши ребята, их сияющие 
радостью лица как бы отрази
ли весь победный блеск этого 
дня, и снова, завершая олим
пийские соревнования на озере 
Сагами, прозвучал над ним 
Гимн нашей Родины.

Московский студент Евгений 
Пеняев завоевал бронзовую ме
даль на каноэ-одиночке.

Четвертое место в гонках 
байдарок-двоек заняли наши 
спортсменки Н. Грузинцева и 
А. Середина. Их «коллеги» — 
мужчины—Э. Калугин и И. Ха
санов пришли к финишу седь
мыми. и.*

ПОРОВНУ
ВСЕМ ЧЕТЫРЕМ

Идет соревнование 
дзюдоистов.

Противником Чикви- 
ладзе в полуфинале 
стал рослый канадец 
Альфред Роджерс, ко
торый тяжелее нашего 
спортсмена более чем 
на 20 кг. Их встреча 
продолжалась все де
сять минут, положен
ные для полуфинали
стов, и никому не дала 
преимущества. По ре
шению судей, более ак
тивным был признан 
канадский спортсмен.
Он и вышел в финал. 
Чиквиладзе получил 
бронзовую медаль. И 
другой наш борец Ан
зор Кикнадзе завоевал 
«бронзу», уступив лишь 
победителю состязаний 
тяжеловесов японцу 
Исао Инакума.

Так советские дзю
доисты О. Степанов,
А. Боголюбов, П. Чик- 
виладзе и А. Кикнадзе 
удостоены четырех 
бронзовых медалей.

ЕЩ Е ОДНА ПОБЕДА 
НАД СЕТКОЙ

Предпоследнюю игру в олим
пийском чемпионате провели 
советские волейболисты. Их 
противниками была сборная 
команда Болгарии. Эту встречу 
наши спортсмены выиграли — 
3:0.

Основные конкуренты совет
ской команды — чехословацкие

волейболисты тоже выиграли 
свой сегодняшний матч. Они по
бедили сборную Голландии, но 
с худшим соотношением пар
тий — 3:Г.

УПОРНАЯ БО РЬБА  
ГИМНАСТОВ

Гимнасты соревновались за 
звания чемпионов Олимпиады 
на отдельных снарядах. Среди 
них были и наши спортсмены. 
Но лишь одну золотую медаль 
завоевала Полина Астахова.

Был еще шанс подняться на 
верхнюю ступеньку пьедестала 
почета — вместе с абсолютным 
чемпионом Олимпиады япон-

19,2, Ю. Цапенко — ш е сты м - 
18,85.

В упражнениях на кольцах 
первым был по праву японец 
Т. Хаята — 19,475, второе ме
сто занял тот же Меникелли— 
19,425 (вот тут справедливо). 
Бронзовую медаль получил 
Б. Шахлин — 19,4. В. Леонть
ев занял четвертое место — 
19,35.

На коне, как и ожидалось, 
победил югослав М. Церар — 
19,525. Второе место занял 
японец С. Цуруміи — 19,325, 
а Юрий Цапенко получил брон
зовую медаль — 19,2.

Продолжила свое победное 
шествие чехословацкая спорт
сменка Вера Чаславока. Она 
завоевала золотую медаль за 
опорный прыжок — 19,483.
Л. Латынина и гимнастка из 
ГДР Б. Радохла получили се
ребряные медали — по 19,283. 
Сложный прыжок выполнила 
Е. Волчецкая. И если бы не 
ошибка при приземлении, она 
вполне могла занять призовое 
место, а так осталась на пятом 
— 19,149.

На брусьях комбинация Ча- 
славской была даже сложнее, 
чем накануне, но, исполняя ее, 
она сорвалась на пол. Правда, 
гимнастка продолжила упраж

нение. но получила лишь 8,7 
балла. Лучшую сумму набрала 
Полина Астахова — 19,332.
Лариса Латынина получила 
бронзовую медаль — 19,199. 
Второй была венгерка К. Мак- 
раи — 19,216. Тамара Замо- 
тайлова тоже сорвалась со сна
ряда. У нее шестое место — 
17,833 балла.

На остальных снарядах при
зовые места были разыграны 
вчера.

Мастера конного спорта 
оспаривали сегодня «большой 

олимпийский приз» по выездке. 
Победили наездники ОГК — 
2.558 баллов. Серебряные ме
дали получили швейцарцы, 

бронзовые — советская коман
да.

МЕДАЛИ, ОЧКИ

После тринадцати дней 
Олимпиады у команды США—
34 золотые, 26 серебряных и 
28 бронзовых медалей — 
564,8 очка; у команды С С С Р -  
23 золотые, 21 серебряная, 33 
бронзовые — 488,3 очка; у
объединенной германской 

команды — 9 золотых, 18 се
ребряных, 16 бронзовых — 
292 очка (в том числе у спорт
сменов ГДР — 3 золотые, 7 се
ребряных, 2 бронзовые медали
— *94 очка); у команды Япо
нии — 12 золотых, 3 серебря
ных, 7 бронзовых медалей — 
185 очков: у команды Венгрии
— 9 золотых. 7 серебряных, 4
бронзовых — 160 очков. У
команды Италии — 8 золотых, 
9 серебряных, 5 бронзовых ме
далей — 156 очков.

Президент Тито принял 
советские делегации

БЕЛГРАД. Президент СФРЮ, ге
неральный секретарь СКЮ Иосип 
Броз Тито 21 октября принял совет
скую делегацию, прибывшую в Бел
град отдать последний долг погибшим 
в результате авиационной катастро
фы членам советской военной делега
ции и экипажу самолета и перевезти 
их останки в Москву, а также совет
скую военную делегацию, прибыв
шую на празднование 20-летия осво
бождения югославской столицы. Пер
вую делегацию возглавляет началь
ник Главного политического управ
ления Советской Армии и Военно- 
Морского Флота генерал армии А. А. 
Епишев, вторую—Маршал авиации 
В. А. Судец.

Президент Тито передал генералу 
армии А. А. Епишеву орден Народно

го героя Югославии, которым был 
посмертно награжден Маршал Совет
ского Союза С. С. Бирюзов, погибший 
в авиационной катастрофе. Затем он 
вручил орден Народного героя Юго
славии Маршалу В. А. Судец и ор
ден Боевого знамени генералу ар
мии А. А. Епишеву за их исключи
тельно умелое командование и герой
ство, проявленное в борьбе с общим 
врагом, а также за заслугу в деле 
развития и укрепления дружеских 
отношений между вооруженными 
силами СССР и СФРЮ.

Югославскими орденами Боевого 
знамени награждены также члены 
советской военной делегации генерал 
армии А. П. Белобородов и генерал- 
лейтенант В. И. Давиденко,

Траурный митинг в Белграде

(ТАСС).

БЕЛГРАД. В полдень 21 октября 
гробы с телами погибших при авиа
ционной катастрофе членов советской 
военной делегации, возглавлявшейся 
первым заместителем Министра обо
роны СССР, Маршалом Советского 
Союза С. С. Бирюзовым, и членов эки
пажа были установлены на траур
ных катафалках на площади Респуб
лики. К ним были возложены десят
ки венков, среди которых венки от 
президента СФРЮ, ЦК Союза комму
нистов Югославии, Союзного испол
нительного веча, Югославской народ
ной армии.

На площади состоялся торжествен
но-траурный митинг. На него при

шли десятки тысяч белградцев. Сре
ди присутствующих — югославские 
руководители, члены советской во
енной делегации во главе с Марша
лом авиации В. А. Судец, члены со
ветской делегации во главе с началь
ником Главного политического управ
ления Советской Армии и Военно- 
Морского Флота А. А. Епишевым.

После митинга траурная процес
сия направилась через город к аэро
дрому «Батайнице». Тысячи жителей 
Белграда в скорбном мрлчании про
вожали погибших советских братьев 
и друзей по оружию в их последний 
путь.

У ж е  11 о ч н о е  п о л у ч и л а  н а  О л и м п и а д е  г и м 
н а с т к а  П о л и н а  А с т а х о в а .  В л и ч н о м  з а ч е т е  
о н а  з а в о е в а л а  б р о н з о в у ю  м е д а л ь ,  а  п о з а 
в ч е р а  д о б а в и л а  к  н е й  з о л о т у ю  — з а  у п р а ж н е 
н и е  н а  б р у с ь я х .

цем Ю. Эндо это мог сделать 
Виктор Лисицкий, набравший 

одинаковую с ним сумму бал
лов в вольных упражнениях — 
19,35. Но выступавшему после 
них итальянцу Ф. Меникелли 
судьи дали неоправданно вы
сокую оценку — 9,8 и вывели 
его на первое место (19,45). 
В. Леонтьев был четвертым—

О н и  з а в о е в а л и  о л и м п и й с к о е  « з о л о т о » :  
б а й д а р к е - о д и н о ч к е ;  Н. Ч у ж й к о в ,  А .

А . Х и м и ч  и  с. О щ е п к о в  —  н а  к а н о э - д в о й к е ;  
Г р и ш и н ,  В . М о р о з о в  —  н а  б а й д а р к е - ч е т в е р к е .

Х в е д о с ю к  —  н а

О т к л и к и С Т Р О Г О С Т Ь -  
НЕ ЗНАЧИТ ГРУБОСТЬ

Мальчик не пришел в школу. Нет 
его день, два. А надо ему ходить во 
второй класс. .

Вызываю в школу мать с сыном, 
спрашиваю: «Почему в школу не
ходишь?»

Потупил мальчишка голову, угрю
мо молчит.

В разговор вступает мать.
— Бьюсь который день. Не идет. 

К другой, говорит, учительнице пой
ду, к этой — нет! Может, в самом 
деле к другой перевести?

— Это правда? — спрашиваю я.
Мальчик, не меняя позы, согласно

кивнул.
— Ну, а в чем же дело?
— Боюсь... она ругается, —  вы

давливает из себя мальчуган.
Впоследствии выяснилось, что учи

тельница была груба с ребятами. Ей 
ничего не стоило крикнуть на весь 
класс: «Опять с грязными ушами
пришел? Ты где спал? В хлеву?», 
«Садись, лодырь! Мать ничего не де
лает, и ты за ней тянешься...», «Ива
нов, сядь!», «Не дрыгай ногами!»

Теплой, дружеской атмосферы в 
классе не было и в помине.

— Почему вы не называете ребят 
по именам? Ведь всем этим Ивано
вым, Васильевым, Ануфриевым по 
8 лет.

—- А где их запомнишь! Их 39 в 
классе, — бросает она в ответ.

Пришлось много поработать, что
бы учитель изменил свое отношение 
к детям.

А вот другой пример. Педагог при
вел в учительскую мальчика, удобно 
уселся на диване, закурил и начал 
вытянувшемуся в струнку перед ним 
ученику «читать мораль»... о вреде 
курения.

Идет осенняя школьная спартакиа
да. Ребята прыгают, бегают, играют 

‘в баскетбол. Учителя присутствуют 
на этом празднике здоровья. Некото
рые из них курят.

Что все это? Равнодушие к учени
ку, забывчивость? Да! II вопиющая 
педагогическая бестактность.

Учитель не только обучает ребят

письму или чтению, он учит ребят 
жить. Своим поведением, отношени
ем к делу, своими привычками, сво
ими симпатиями и антипатиями он 
воспитывает в ученике лучшие или 
порочные черты человека. И беда, 
если он груб, нелюбознателен, пря
молинеен до примитивизма в своих 
оценках и поведении. Тогда он мо
рально уродует ребенка и, таким об
разом, совершает преступление, не 
наказуемое законом, но приносящее 
непоправимый вред обществу.

Работает преподавателем русского 
языка и литературы в нашей школе 
Мария Фоминична Ланина. Исключи
тельное дружелюбие, материнская 
теплота к детям в каждом ее поступ
ке. С большим педагогическим так
том ведет она урок. И деловая дру
жеская обстановка на уроке помогает 
ребятам лучше усваивать материал.

Она классный руководитель 7 клас
са. Мне доводилось видеть, как она 
работала с классом на копке карто
феля в колхозе. Ни одного грубого 
окрика, ни шума. Где надо — помо
жет, где надо — пожурит, рассме
шит. Ребята работали на совесть.

Кто был с ребятами на поле, тот 
знает, ценой каких усилий дости
гается подобная рабочая атмосфера.

Справедливая требовательность, 
помноженная на глубокое уважение 
к ученику и подкрепленная личным 
примером и авторитетом учителя, — 
этими качествами должен обладать 
каждый учитель, инженер ребячьих 
душ.

Об этом очень правильно говори
лось в статье «Такт педагога».

А. ШИЯНОВ, 
директор Малиновской восьми
летней школы Томского района.

По следам наших выступлений
8 сентября в нашей газете опуб

ликована статья «Планы ради пла
нов». В ней говорилось о том, что 
производственно-финансовый план 
и мероприятия по подъему эконо
мики колхоза «Родина» Бакчарско- 
го управления составлялись без 
учета возможностей хозяйства.

Как сообщил нам начальник 
Бакчарского производственного уп
равления тов. Ключников, в 
первом полугодии здесь было 
много недостатков в организации 
учета и оплаты труда колхозников. 
Сейчас работники производствен
ного управления помогают правле
нию колхоза «Родина» в на
лаживании правильного учета и 
организации труда. Произведен 
анализ хозяйственно-финансовой 
деятельности сельхозартели, ре
зультаты его рассмотрены балан
совой комиссией управления. Ее 
решением утверждены дополни
тельные меры по увеличению про
изводства продукции. Правлению 
рекомендовано перейти на гаран
тированную денежную оплату тру
да колхозников. Это значительно 
повысило трудовую дисциплину

полеводов и животноводов, их ма
териальную заинтересованность в 
развитии общественного хозяйства.

Колхоз уже добился неплохих 
результатов. Урожайность зерно
вых составила нынче 16,9 центне
ра с гектара. Получен хороший 
урожай картофеля и других куль
тур. Полностью засыпаны и очи
щены семена зерновых культур и 
картофеля.

Производство молока увеличи
лось по сравнению с прошлым го
дом на 25 процентов. Это позволи
ло хозяйству досрочно выполнить 
план по продаже молока за 9  ме
сяцев этого года.

В колхозе сложилось трудное 
положение с выполнением плана 
продажи мяса. В настоящее время 
здесь организован интенсивный от
корм молодняка крупного рогатого 
скота. Завершается строительство 
типового кирпичного свинарника.

Но недостатков в работе прав
ления и специалистов колхоза еще 
много. Задача работников управ
ления — помочь им убрать с пути 
барьеры, добиться, чтобы хозяй
ство вышло в число передовых.
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и впредь идти в едином строю с

долгом
К П С С

Новый путь в  освоении космоса Сотрудничество 
крепнет

ДЕЛИ, 2$л октября. (ТАСС). Ин
дийская печать сообщает о новых 
успехах советско-индийского со
трудничества, охватывающего все 
новые сферы экономики Индии.

Полным ходом идут работы на 
трех шахтах в Банки, Сурракчаре 
и Маникпуре (штат Мадхъя Пра- 
деш), сооружаемых с помощью Со
ветского Союза.

Подходят к концу работы по под
готовке к промышленному пуску 
нефтеочистительного завода в Ба- 
рауни (штат Бихар). Торжествен
ный пуск этого завода состоится в 
следующем месяце. «Барауни вне
сет большой вклад в дело нацио
нального прогресса Индии», — пи* 
шет газета «Серчлайт».

БЕРЛИН. Центральное ме
сто в печати ГДР занимает се
годня. подробный р |чет о состо
явшейся в Москве междуна
родной пресс-конференции, на 
которой выступили президент 
Академии наук СССР М. В. 
Келдыш, члены экипажа кораб
ля-спутника «Восход» В. М. 
Комаров, К. П. Феоктистов и 
Б. Б. Егоров.

Газеты отмечают исключи
тельный интерес, проявленный 
журналистами к полету косми
ческой тройки, к советским кос
мическим исследованиям.

«Нейес Дейчланд» подчерки
вает, что полет корабля-спутни
ка «Восход» открыл новый путь 
в освоении космоса. Газета ука
зывает, что все задачи, постав
ленные перед членами экипажа, 
решены.

ВАРШ АВА. Первые полосы 
польских газет открываются се
годня обширными корреспон
денциями из Москвы, посвя
щенными прессжонференции 
советских космонавтов. Уже од
ни заголовки говорят о большом

интересе к новой победе Со
ветского Союза в освоении кос
моса — «Три героя космоса 
рассказывают о путешествии», 
«Часы воспоминаний о космо
се», «Подробности полета «Вос
хода», «Скафандры выходят из 
моды».

«Трибуна люду» подчерки
вает, что полет «Восхода» яв
ляется важным шагом на пути 
строительства космических ко
раблей. «Жиче Варшавы» ука
зывает, что состоявшаяся в 
Москве пресс-конференция бы
ла деловой и изобиловала конк
ретной информацией.

КАИР. Публикуя сообщения 
о вчерашней пресс-конферен
ции трех советских космонав
тов, все каирские газеты отме
чают тот факт, что космический 
корабль «Восход», на котором 
В. Комаров, К. Феоктистов и 
Б. Егоров совершили свой ге
роический полет, можно исполь
зовать для новых полетов в 
космос. При этом они подчер
кивают прочность и надежность 
советского космического кораб
ля, а также мягкость его при-

Всегда в нерушимом единстве
СОФИЯ, 22 октября. (ТАСС). Се

годня газета «Работническо дело» 
вышла с большой передовой статьей, 
озаглавленной «Беспредельная вер
ность идеям марксизма-ленинизма и 
пролетарского интернационализма».

Наша партия, пишет «Работниче
ско дело», всегда шла и впредь бу
дет идти в нерушимом единстве, 
плечом к плечу с КПСС. Болгарские 
коммунисты, все болгарские трудя
щиеся знают, что КПСС проводит 
ленинскую генеральную линию, име-

Довольно

провокаций!
ХАНОЙ, 22 октября. (ТАСС). 

Министерство иностранных дел 
Демократической Республики 
Вьетнам заявило, что 18 августа 
1964 года над территорией ДРВ 
был сбит американский военный 
самолет «Т-28» с лаосскими опоз
навательными знаками. Захвачен
ный в плен таиландский пилот со
общил, что 27 июня 1964 года 
таиландские власти направили его 
в Лаос служить в военно-воздуш
ных силах правой лаосской груп
пировки. На своем самолете он со
вершил много боевых вылетов в 
оайоны, контролируемые Нео Лао 
Хак Сат и нейтралистскими сила
ми Лаоса. *

Все это, говорится в заявлении 
МИД ДРВ, свидетельствует о на
личии сговора между проамерикан
скими элементами в Лаосе и вла
стями Таиланда. Правительство 
Демократической Республики
Вьетнам считает, что в настоящей 
обстановке следует срочно созвать 
международную конференцию че
тырнадцати государств по Лаосу, 
чтобы обеспечить точное выполне
ние женевских соглашений 1962 го
да и дать возможность Лаосу сле
довать по пути подлинного мира и 
нейтралитета.

ющую огромное значение не только 
для КПСС, но и для всех социалисти
ческих стран, для международного 
коммунистического и рабочего движе
ния, для всего человечества. Между 
нашими двумя партиями, между на
шими двумя странами и народами, 
продолжает газета, всегда существо
вали и ныне существуют тесные, 
братские связи, существует непоко
лебимая дружба, выкованная в ве
ках, проверенная в бурях истории. 
Единство и единоыыслйе БКП и 
КПСС, братские отношения между на
шей страной и Советским Союзом 
являются гарантией наших успехов, 
победы социализма и коммунизма в 
Народной Республике Болгарии.

Наша партия, пишет в заключение 
«Работническо дело», считает своим 
первоочередным долгом и впредь ид
ти в едином строю с КПСС, дружно 
работать с ней, с ее руководством во 
имя укрепления единства мировой 
социалистической системы и между
народного коммунистического дви
жения, за чистоту марксизма-лени
низма, против всех Форм оппорту
низма.

земления. Особое внимание пе
чать обращает на то, что каби
на «Восхода» приспособлена 
для полетов без специальных 
скафандров, и что корабль обо
рудован специальными приспо
соблениями для посадки на ВО
ДУ-

БУХАРЕСТ. «Космический 
корабль «Восход» — предвестник 
полета к Луне», — так озагла
вила сегодня газета «Мунка» 
материалы о пресс-конференции 
советских космонавтов.

«Скынтейя» помещает сооб
щение о пресс-конференции под 
заголовком «Восход» разрешил 
многочисленные и сложные на
учные проблемы», «Ромыния 
либерэ» — под заголовком 
«Новые данные о полете косми
ческого корабля «Восход».

22 октября.
(ТАСС).

Предвыборное выступление 
президента США

ВАШИНГТОН, 22 октября. 
(Корр. ТАСС). «Я буду по-прежне
му работать над тем, чтобы найти 
сферы общих интересов с Совет
ским Союзом», — заявил вчера на 
предвыборном митинге в г. Акрон 
(штат Огайо) президент США 
Л. Джонсон. «Я намерен, — про
должал он, — выдвинуть новые 
предложения в Женеве, имеющие 
своей целью замедлить гонку во
оружений и уменьшить опасность 
войны».

Президент сообщил, что в по
следние дни он совещался с члена
ми национального совета безопас
ности, с лидерами обеих партий в 
конгрессе и с членами правитель
ства и что все участники этих со
вещаний «согласны с главным на
правлением американской внешней 
политики». «Никто, — подчеркнул 
президент, — не предлагал мне 
расторгнуть договор о запрещении 
испытаний ядерного оружия.

Никто не советовал мне порвать 
отношения с Советским Союзом. 
Вместо этого мы обсуждали пути, 
направленные на то, чтобы сделать 
наши отношения с новым совет
ским руководством более продук
тивными».

«Никто не предлагал мне, чтобы 
США ушли из ООН. Вместо этого 
речь шла о необходимости усиле
ния этой организации.

Выступление Голдуотера
ВАШИНГТОН, 22 октября. 

(ТАСС). Кандидат республиканской 
партии в президенты сенатор Гол- 
дуотер выступил вчера по общена
циональному телевидению. Голдуо- 
тер заявил, что нынешняя политика 
правительства США в отношении 
коммунистических стран «пол
ностью провалилась». По его сло
вам, «она не смогла остановить 
продвижение коммунизма».

Кандидат республиканской пар
тии в президенты обрушился на по
литику мирного сосуществования 
государств с различным строем. 
Он утверждал, что мирное сосуще

ствование — это просто-напросто 
«коммунистическая стратегия по
корения мира».

Голдуотер высказался против 
личных дипломатических контак
тов с социалистическими страна
ми. Он обвинил правительство в 
том, что оно проводило «безумную 
политику укрепления врага».

«Мы должны признать. — зая
вил республиканский кандидат в 
президенты, — что коммунизм — 
это наш враг, целиком весь ком
мунизм». Коммунизму надо проти
вопоставить, продолжал он, «твер
дую политику сопротивления».

Никто не советовал мне высту
пать с угрозами, предъявлять 
ультиматумы или расширять конф
ликты. Наоборот, мы обсуждали 
пути ослабления напряженности и 
урегулирования споров между 
странами».

Все, с кем он совещался, по 
словам Джонсона, согласны в том, 
что Соединенные Штаты «должны 
продолжать идти по пути политики 
силы и сдержанности».

Вместе с тем президент говорил 
о готовности США «оказать по
мощь своим друзьям» в Азии, Аф
рике и Латинской Америке.

«Есть только один путь к миру,
— сказал Джонсон в заключение.
— Он состоит в том, чтобы рабо
тать в интересах мира, делать один 
шаг за другим из года в год, никог
да не быть безрассудными и ни
когда не проявлять усталости, 
двигаясь по этому пути».

В. ВАШЕДЧЕНКО.

Ещ е одна п рово кац и я  
а м е р и к ан с к и х  у л ь тр а

НЬЮ-ЙОРК. 22 октября. 
(ТАСС). Вчера была организована 
новая провокация против американ
ской рабочей газеты «Уоркер». Не
известные лица направили по поч
те на имя ответственного сотрудни
ка редакции Д. Морриса заделан
ную в бандероль под видом книги 
бомбу. «Бандероль» показалась 
работникам редакции подозритель
ной, и они вызвали полицию. В ре
зультате расследования было уста
новлено, что при резком разрыве- 
пакета бомба взорвалась бы.

В связи с этрм Д. Моррис зая
вил, что, по его мнению, эта дивер
сия «могла быть предпринята толь
ко сторонниками крайне правых ор
ганизаций».

Не так давно лица, которых по
лиция так и не разыскала, пыта
лись поджечь подвальное помеще
ние газеты. Тогда пожар был обна
ружен и потушен в самом начале.
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Близки рейсы 
отважных землян 
на Марс и Венеру

П О Н А С Л Ы Ш К Е
а  Каждому из нас знакома такая
1 картина: две женщины с хозяйствен-
2 ными сумками в руках встречаются 
I  на перекрестке.
5 — А вы слышали?
I  Нередко при такой встрече рож- 
!  дается слух, в котором факты пере-
1 мешаны с самым черным вымыслом, 
а Слухи — далеко не безобидное дело:
2 есть легковерные люди, которые по- 
= вторяют их и действуют «примени-
2 тельно к обстановке», 
в — Слышали? В магазинах сахар
3 кончается...
5 И вместо того, чтобы спросить ко- 
5 го-то официально, отвернуться от 
2 любителя посудачить, дать ему от- 1 пор, ипой гражданин хватает мешок
1 и бежит запасаться сахаром.
2 Иногда такой легковерный граж-
1 данин, наслушавшись самых неверо-
2 ятных вещей и снабдив их собствен-

.. ............................................................................... .................... ..........................................и ....... . І иНГ р т Г „ Г “ ргаГ зац „и СОо?,ТаяИ„-

В ГОСТЯХ У  АРТИСТОК

Сладкое изобилие -  томичам

З а г а д к и  жизни на других планетах
П  . S r ! 01™ . .— ° І ‘? 1 СТВИЯ Факти- колы развитая жизни на шеетианнѵю поли

с е р в а т о р и и  
с т а л а  а р т и с т к о й  с и м ф о н и ч е с к о г о  

о р к е с т р а  Т о м с к о й  ф и л а р м о н и и .
С о с т о я л и с ь  п е о в ы е  в ы с т у п л е н и я  

о р к е с т р а н т о в .  Н а т а ш а  г о т о в и т с я  к  
с о л ь н ы м  в ы с т у п л е н и я м :  т о м и ч и  у с л ы 
ш а т  с к о р о  к о н ц е р т  д л я  а р ф ы  с  о р 
к е с т р о м  Г л и э р а  и  д р у г и е  п р о и з в е д е 
н и я .

Н а ш  ф о т о к о р р е с п о н д е н т  п о б ы в а л  и 
н а  р е п е т и ц и и  с о л и с т к и  о р к е с т р а  Н а 
т а л ь и  П а в л о в н ы  Г а в р и л о в о й .  О н а  — 
д а в н я я  з н а к о м а я  т о м и ч е й .  П е в и ц а  
р а з у ч и в а е т - н о в ы е  п е с н и ,  ч т о б  р а с ш и 
р и т ь  с в о й  р е п е р т у а р  к  п р а з д н и ч н ы м  
д н я м .

Фото Ф. Хитриневича.
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§ „ М и к р о с у п е р “
g Один из самых маленьких в 
а мире супергетеродинный радио-
□ приемник «Микросупер-Т7»
□ собран на семи полупроводни-
□ новых триодах и одном диоде. 

Его размеры всего 53X 45X 23 
миллиметра, а вес с источником 
питания — 90 граммов.

Вмонтированный в приемник 
миниатюрный громкоговоритель 
дает чистое и громкое звучание. 
Питается приемник от аккуму
ляторов общим напряжением 
2,5 вольта. (АПН).

ОЛЕТ космического 
корабля «Восход» при

близил осуществление сме
лой мечты о рейсах экипа
жей отважных землян к 
другим мирам. Близится 
время разгадки существо
вания жизни на Марсе, Ве
нере и на других планетах. 
Корреспондент ТАСС по
просил прокомментировать 
эти проблемы научного со
трудника Института пале
онтологии Академии наук 
СССР А. Г. Пономаренко.

— Жизнь оп
ределяют как 
форму существо
вания белковых 
тел, обладающих 
способностью об
мена веществ с 
внешней средой, 
— сказал он. — 
Для нашей пла
неты это опреде
ление верно, так 
как других ее 
проявлений мы 
еще не встреча
ли, однако ут
верждать, что 
только такие фор
мы жизни мо
гут быть во всей 
Вселенной, нель
зя. Могут ли су
ществовать жи
вые тела, имею
щие иную струк
туру, на других 
планетах? Едино
го мнения среди 
ученых нет.

Одни из них 
считают, что 
жизнь возможна 
лишь в «белко
вой форме». Дру
гие исследовате
ли полагают, что 
возможна такая 
форма, при кото
рой кислород, 
например, заме
нен азотом, а во
да — аммиаком, 
или углерод — 
кремнием, а кис
лород — фто
ром.

ХИРУРГ ВОЗВРАЩАЕТ СЛУХ
В р е д а к ц и ю  о б р а т и л с я  ч и т а т е л ь  С. Г а в р и л о в ,  к о т о р ы й  

п о п р о с и л  р а с с к а з а т ь  о б  о п е р а ц и я х ,  в о з в р а щ а ю щ и х  с л у х  
б о л ь н ы м ,  п о т е р я в ш и м  е г о  п р и  о т о с к л е р о з е  и д р у г и х  з а 
б о л е в а н и я х .  П о  н а ш е й  п р о с ь б е  о т в е ч а е т  ч и т а т е л ю  к а н 
д и д а т  м е д и ц и н с к и х  н а у к ,  г л а в н ы й  о т о л а р и н г о л о г  Т о м 
с к о г о  о б л з д р а в о т д е л а  Ю. И . К р а с и л ь н и к о в .

П  ОНИЖЕНИЕ СЛУХА —
А тугоухость и полное на

рушение слуха — глухота 
возникают в результате раз
личных заболеваний. За послед
ние годы достигнуты большие 
успехи в хирургическом лече
нии тугоухости. Весной этого 
года ряд видных отоларинголо
гов страны были удостоены 
Ленинской премии за широкое 
внедрение в лечебную практи
ку операций по улучшению и 
восстановлению слуха у боль
ных отосклерозом.

Чтобы рассказать о лечении 
тугоухости, необходимо напом
нить о строении уха. Наруж
ное ухо состоит из ушной ра
ковины, слухового прохода и 
барабанной перепонки. В сред
нем ухе имеются три слуховые 
косточки: молоточек, связан
ный с барабанной перепонкой, 
наковальня и стремя. Бара-' 
банная перепонка воспринима
ет звуковые колебания и с по
мощью слуховых косточек уси
ливает их и передает на стре
мя. Колебания подножной 
пластинки стремени приводят 
в движение жидкость, находя
щуюся во внутреннем ухе. Вся 
эта система называется звуко
проводящим аппаратом. Звуко
вая волна, распространяясь по 
жидкой среде внутреннего уха, 
достигает окончаний слухово
го нерва, в котором возникают 
слуховые ощущения. Это зву
ковоспринимающий аппарат.

Имеются заболевания, при 
которых поражается только 
или преимущественно звуко
проводящий аппарат. Следст
вие — тугоухость, а иногда и 
глухота. Есть заболевания, *при 
которых поражается слуховой

нерв при хорошо работающей 
звукопроводящей системе.

Особенно большие успехи 
достигнуты в хирургическом
лечении тугоухости больных 
отосклерозом. Это своеобразное 
заболевание среднего уха, сущ
ность которого сострит в том, 
что подвижность стремени рез
ко ограничивается или стремя

В р а ч
р а с с к а з ы в а е т

не передает звуковые колеба
ния на жидкость внутреннего 
уха, и звуковая волна не дости
гает окончаний слухового нер
ва. Больной постепенно теряет 
слух. Это заболевание чаще 
встречается у женщин в мо
лодом возрасте и. обычно начи
нается с появления шума в 
ушах. Хирургическое лечение 
тугоухости при отосклерозе 
преследует цель: сделать под
вижной пластинку стремени 
или заменить стремя искус
ственным протезом из тифлона.

К другой группе больных, 
которая обращается к  врачу с 
жалобами на плохой слух, от
носятся больные хроническим 
гнойным воспалением средне
го уха. У этих больных, в от
личие от больных отосклеро
зом, длительным гнойным про
цессом разрушаются барабан
ная перепонка и слуховые ко
сточки, из-за чего звуко
вые колебания к слуховому 
нерву проводятся плохо. Этим 
больным делают операцию — 
тимпанопластику. Цель этой 
операции — удалить гнойный 
процесс и восстановить бара

банную перепонку, которая, 
соприкасаясь со стременем, 
будет передавать ввук на слу
ховой нерв.

Среди глухих встречаются 
больные невритом, т. е. забо
леванием слухового нерва, ко
торый теряет способность вос
принимать звук. Много причин 
могут вызвать неврит слухо
вого нерва. Чаще причиной 
неврита бывают инфекционные 
заболевания, перенесенные в 
раннем детстве (корь, скарла-̂  
тина, менингит и др.), а так
же контузии, отравление хи
мическими веществами. Таким 
больным операция не даст 
улучшения слуха. Слух у - них 
улучшается при пользовании 
протезами.

Клиника болезней уха, гор
ла, носа Томского медицинско
го института получила недав
но современную аппаратуру и 
инструменты для производства 
улучшающих слух операций. 
В настоящее время в клинике 
успешно проводятся операции 
для лечения тугоухости при 
отосклерозе и некоторых фору
мах хронического гнойного 
воспаления среднего уха.

К). КРАСИЛЬНИКОВ, 
нандидат медицинсних на
ук, главный отоларинго
лог Томского облздравот-

Из-за отсутствия факти
ческого материала наука 
пока не предложила других 
возможных конкретных 
форм жизни. Этот пробел 
«заполняют» фантасты, 
Они представляют себе 
формы жизни даже в виде 
кристаллов. домолеиуляр- 
ных состояний и физиче
ских полей. Писатели-фан
тасты населяют живыми 
существами не только пла
неты. но и звезды, в том 
числе Солнце.

Чтобы космонавты не 
становились в тупик при 
ьстрече с новыми формами 
жизни, они должны быть 
вооружены пониманием 

сущности. Для этого нужно 
выделить такие основные 
признаки, которые харак
теризуют живое, независи
мо от его строения.

Большой вклад в дело 
такого «функционального» 
подхода к явлениям жизни 
сделали выдающиеся совет
ские ученые академик 
А. Н. Колмогоров и член-

корреспондент АН СССР 
А. А. Ляпунов. Они прове
ли анализ сущности жизни 
с позиций кибернетики. 
Располагая сведениями о 

поведении и функциях жи
вого организма, кибернети
ческий метод позволяет 
установить принадлежность 
объекта к живому миру. 
Этот метод называется в 
кибернетике методом «чер
ного ..-ящика». Он. возник 
в электротехнике и перво
начально использовался 
Для выяснения принципов 

действия прибора, внутрен
нее строение которого по 
каким-либо причинам не

возможно изучить.
В такой ситуации могут 

оказаться космонавты: они 
должны определить линию 
своего поведения в отноше
нии какого-либо объекта, 

прежде, чем смогут деталь
но изучить его строение.

Ведь это поведение долж
но быть совершенно раз
лично в зависимости от то
го, что перед ними: нежи
вой объект, живое сущест
во или разумный обитатель 
этого мира.

Очень интересно предста
вить и конкретные формы, 
которые может принимать 

жизнь на других планетах. 
«Функциональный» подход 

должен дать возможность 
определить, какие же ве
щества и при каком строе
нии могут нести функции 
живого. Для предсказания 

конкретных форм, которые 
может иметь жизнь на дру
гих планетах, нужно как 
можно лучше изучить за

колы развития жизни 
нашей земле.

Многие эти закономерно
сти, возможно, окажутся 
общими и у других ино
планетных форм жизни. 
Большую роль в этом мо
жет сыграть палеонтоло

гия. Ведь остальные биоло
гические науки изучают 
только жизнь, существую

щую сейчас на земле, в то 
время, как палеонтология 
исследует все этапы разви
тия животных и растений.

Накопив фактический ма
териал о развитии жизни 
на земле более чем за 500 
миллионов лет, палеонто
логия призвана сыграть су

щественную роль 
установлении этих за
кономерностей. Зная 
их и конкретные харак
теристики изучаемой 
планеты—ее атмосфе
ру, гидросферу, рель
еф, можно будет с из
вестной вероятностью 

предсказывать не толь
ко наличие на ней жиз
ни, но и ее конкретные 
формы.

Москва.
(ТАСС).

КОЛЛЕКТИВ томской конфетной ф абри ки  т ру 
дится НАД ВЫПОЛНЕНИЕМ ЗАКАЗА К 7 НОЯБРЯ. К 
ПРАЗДНИЧНОМУ СТОЛУ СЛАДКОЕ ИЗОБИЛИЕ — ОЧЕНЬ 
КСТАТИ. НА ФАБРИКЕ ЗНАЧИТЕЛЬНО УВЕЛИЧИЛИ ВЫ
ПУСК ЗЕФИРА. ВКУСНЫХ КОНФЕТ «СТОЛИЧНЫЕ*. «ЛА
КОМКА* И ДРУГИХ. ТРИ СОРТА ВАФЕЛЬ. 10 НАИМЕНО
ВАНИИ ПЕЧЕНЬЯ ПОЛУЧАТ ТОМИЧИ.

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ ВПЕРЕДИ 
ИДУТ КОЛЛЕКТИВЫ ПРЯНИЧНОГО И КОНФЕТНОГО 
ЦЕХОВ.
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ные призывы навести порядок там, 
где, по его мнению, орудуют жули
ки.

Не так давно в областное управле
ние госторгинспекции поступила из 
газеты «Лесная промышленность» 
жалоба Ольги Мунаевой.

«Всюду я обращалась, — пишет 
0. Н. Мунаева, — но никакого вни
мания этому делу нет, и я решила 
обратиться к вам. Я с мужем живу 
4 года в поселке Ягодном, Верхне- 
кетского района. Он работает трак
тористом, я на почте. И столько бе
зобразий, сколько здесь, нет нигде. 
Особенно в орсе».

И далее 0. Н. Мунаева рассказы
вает, что продавец магазина тов. 0. 
жила здесь раньше, наворовала 17 
тысяч и сбежала от справедливого 
суда. А теперь вернулась и приня
лась за старое. Тем, кто пьет с нею 
водку, она находит все ходовые то
вары, продает муку. А придет рабо
чий — ему ничего нет. Продавец 
наживается, продавая уцененную 
сахарную крошку по цене сахара, об
считывая покупателей.

Как тут остаться равнодушным?
И вот в Ягодное спешит автори

тетная комиссия, начинает квалифи
цированную проверку. Да, есть в ма
газине недостатки: не вовремя заво
зятся товары, которые есть на базе, 
узок их ассортимент, но никаких 
злоупотреблений продавца, о кото
рых с таким жаром писала 0. Н. Му
наева, не находят.

Может быть, комиссия идет по 
ложному следу? Решили поговорить 
с автором письма.

— Чем вы можете подтвердить 
факты, указанные в жалобе? ■— 
спросили Мунаеву.

Она раздумывала.
— Кому и сколько продавалось 

муки, когда торговали сахаром по 
завышенной цене?

— Не знаю, — ответила Мунаева 
и послала председателю комиссии 
записку: «Прошу рассмотрение жа
лобы прекратить, так как я писала 
понаслышке со слов любителей по
критиковать».

Сказать, что члены комиссии уди
вились, — значит не сказать ничего. 
Ошельмовать продавца, представить 
ее преступницей и все по слухам! 
Мало ли что может создать дикая 
фантазия «любителей покритико- 

!
Случай этот, к сожалению, не 

единичен. Девять жалоб написал за 
весну и лето в областные и город
ские организации, в редакцию газе
ты «Красное знамя» пенсионер А. И. 
■Сигачев.-Он требовал проверить ра

боту домоуправляющего К., «хапугн 
и жулика». Когда авторитетные, ра
ботники проверили факты, приводи
мые Сигачевым, оказалось, что они 
не соответствуют действительности.

На собрание жильцов усадьбы, 
где живет жалобщик, пришли пред
ставители Ленинского комитета парт
госконтроля и парторганизации ст. 
Томск-И, работники Ленинского̂  рай
кома партии и редакции. Любителя 
сигнализировать спросили:

•— Вы утверждаете, что К. отре
монтировал за счет государства трех
комнатную квартиру. У него две ком
наты и он оплатил ремонт. Почему 
вы написали неправду?

— А мне рабочие говорили, — 
отпарировал Сигачев.

■— Вы пишете, что К. присваива
ет деньги, отпущенные на ремонт 
домов, и на них купил новую 
мебель. Ни то, ни другое не подтвер
дилось.

— Мне об этом соседи рассказы
вали.

Илья Ильф и Евгений Петров в 
своем романе «Двенадцать стульев» 
талантливо высмеяли любителя пу
скать слухи — слесаря Полесова и 
тех, кто его слушает:

«Он кочевал из очереди в очередь, 
прислушивался к разговорам, делал 
едкие замечания, многозначительно 
задирал брови и пророчествовал...»

А легковерные любители действо
вать понаслышке поступали так: 
«Доказав Полесову, как дважды два 
четыре, что... нечего устраивать па
нику, граждане бежали домой, брали 
все наличные деньги и присоединя
лись к мучной очереди».

Прошло 36 лет. Но любители ве
рить слухам и судить по ним не 
только об отдельном работнике, но 
зачастую и о том или другом кол
лективе не перевелись. Этот пережи
ток прошлого в сознании иных лю
дей еще цепко держится. Его питает 
нежелание оборвать любителей слу
хов, мол, чего связываться с незна
комым человеком!

А связываться стоит! Любители 
слухов и те, кто понаслышке пишет 
жалобы, не только портят настроение 
и отнимают время у других' ра
ботников на расследование вы
мыслов. Они действуют на тех, чье 
сознание неустойчиво, бросая в их 
души мелкие, но ядовитые семена 
обывательских взглядов и настрое
ний. Надо всеми возможными путя
ми от воспитательных до администра
тивных бороться с такими любителя
ми передавать ложные слухи.

В. ЦИОН,
заведующий общественным от

делом госторгинспекции.

К О Р О Т К И Й

ЖЕМЧУЖИНА АЛТАЯ
12 тысяч человек в год 

принимает на отдых и лече
ние известный бальнеологи
ческий курорт Белокуриха.

— Радоновые источники, 
которыми богат этот район 
горного Алтая, — рассказал 
корреспонденту АПН главный 
врач курорта заслуженный 
врач Российской Федерации 
Евгений Чернявский, — по
зволили сделать Белокуриху 
поистине универсальным ку
рортом. Здесь успешно лечат 
гипертонию и другие сердеч
но-сосудистые заболевания, 

ревматизм, артрит, а также 
некоторые гинекологические 

и кожные болезни.
Исследования последних 

лет, которые мы проводим 
совместно с Новосибирским 
медицинским институтом, по
казали, что радоновые ванны 
благотворно влияют на общее

состояние организма. Мы на
деемся, что в арсенале герон
тологии (науки о старении) 
радоновая терапия займет 
важное место. Уже сейчас мы 
рекомендуем даже относи
тельно здоровым людям после 
45—50 лет периодически при
нимать курс радоновых ванн.

Курорт непрерывно расши
ряется. Генеральным планом 
предусматривается сооруже

ние нескольких семиэтажных 
зданий на 500 мест каждый, 
нового ванного корпуса с дву
мя радоновыми бассейнами. 
Недавно открылся курортный 
аэропорт, связанный воздуш
ными линиями со всеми круп
ными городами и многими се
лами Сибири.

Недалек тот день, когда 
Белокуриха сможет обслужи
вать до пяти тысяч человек 
ежемесячно.

Н. МЕИСАК.

Среди шумных команди
рованных. живших в пяти
местном номере, он был один 
— замкнутый и стыдливый. 
Когда у кого-нибудь срыва
лось с языка забористое 
словечко, он хмурил беле
сые брови и краснел. И да
же к Пашке, несерьезному, 
вихрастому монтажнику, об
ращался на «вы».

— У вас можно взять 
журнал?

Пашка хлопал глазами и 
кивал головой. Потом при
знавался:

— Страсть не люблю хлю
пиков.

Жизнь шла, как и долж
на идти в командировке. По 
утрам все разбегались по 
своим «неотложным, самым 
важным» делам. Сталкива
лись в приемных, отворачи
вались, делая вид. что не 
знают друг друга. В эти ча
сы в гостинице было пустын
но и тихо. Но вечером жиль
цы снова заполняли номера. 
Громко делились впечатле
ниями дня. стреляли костяш
ками домино, густо дымили 
папиросами.

В один такой вечер, когда, 
разгоняя руками дым. мы 
дискутировали на тему «Есть 
ли жизнь на Марсе?», в но
мер неслышно втиснулся он, 
наш тихоня.

— Добрый вечер, — ска
зал он. — Я не

Мы молчали, 
в свой угол, сел на 
и взял газету. Но прежде, 
чем закрыл ею лицо, мы все 
увидели: под глазом, чуть ли 
не до половины щеки, сидел 
густо-фиолетовый синяга. 
Пальцы, державшие газету, 
мелко вздрагивали.

— . Тэк. — протянул лы
сый ревизор и загадочно вы
пятил толстые губы. Снаб
женец поправил очки и ра
зом со своим шофером потя
нулся к пачке папирос. Паш
ка взмахнул руками, как 
крыльями, и исчез за 
дверью. Через минуту тетя 
Маша, «хозяйка гостиницы», 
заглянула в номер, внима

тельно окинула взглядом то
го, в углу, причмокнула и 
хлопнула дверью...

Вечером, когда ложились 
спать, ревизор снял с вешал
ки пиджак, повесил на стул 
рядом с кроватью. Снабже
нец нашел в карманах широ
ченных галифе ключ, повер
тел его в толстых пальцах и 
нагнулся над чемоданом.

Утром в коридоре он втол
ковывал тете Маше:

— Фонари порядочным 
не вешают.

— Хулюган, — резюми
ровала тетя Маша. Она ста
ла замыкать все двери.

А «хулюган» по-прежнему 
часами просиживал над га
зетами.

И вот настал день, когда

Р А С С К А З

он собрался уезжать. Сло
жил вещи в рюкзак, акку
ратно свернул газеты и от
нес на тумбочку Пашке. По
прощался и пошел к тете Ма
ше. Мы знали — у нее си
дит оперуполномоченный и 
проверяет наши паспорта.

И вдруг мы все услыша
ли раскатистый бас мили
ционера:

— Так вот ты где?! А я 
тебя ищу! Ну дай, обниму. 
Не красней. Ты жизнь мне 
спас. А тот. знаешь, кто? Ре
цидивист. Не ты б, ходил бы 
он еще на свободе...

Пашка двинул худыми 
плечами и сказал:

— Наш парень, — сразу 
было видно

В. КОНОНОВ.

СіЪШСИЬ и  'ЪЩММШЖ

— « С о л ь  з е м л и » .
днем и вечером

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

24 октября •
25 октября, ____

« П о с л е  д в е н а д ц а т и » .
Начало спектаклей:

12 час., вечерних — в
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
КИНОТЕАТР
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р
Зорге?» (две серии) — 9. П-35. 
14-Ю. 16-45, 19-20. 21-55.
М а л ы й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р

З о р г е ? »  (две серии) — 9-20, 11-55, 
14 30. 17-05, 19-40, 22-15.
З а л  к и н о х р о н и к и  —  « Э т о  м о я  
з е м л я » ,  « Б е р е г и т е  г л а з а » ,  « А л ы й  
с л е д » ,  « Ч т о  п р и в е л о  е е  с ю д а »  — 
10. 11-10, 12-20, 13-30. 14-40. 15-50. 
17. 18-10, 19-20. 20-30. 21-40.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р  
З о р г е ? »  (две серии) — 9. 11-30, 
14. 16-30. 19. 21-30.
З е л е н ы й  з а л  —  « Д и т я  Д у н а я »  —
11-55. 13-50. 15-45. 17-40. 19-35.

' 21-30. Дети до 16 лет не допуска
ются.
Для детей —  « Н е в с к и е  м е л о д и и »
— 9. 10-25. На удлиненном сеансе

в 21-30 демонстрируются филь
мы: « К о с м о н а в т ы  в  с т р а н е  ф и о р 
д о в » ,  « Т р у д н ы й  в о з р а с т » .

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Б о л ь ш о й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р  
З о р г е ? »  (две серии) — 9-40, 12-10, 
14-40. 17-10, 19-30. 22.
М а л ы й  з а л  —  « К р у ж н а  п и в а »  —
9-40. 11-15, 12-50. 14-25, 16, 17-35, 
19-10. 20-45. 22-20.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— « М е н я  з о в у т  К о ж а »  —  9-30.
11-15, 13. 14-45, 16-30. « Т а к о в а
с п о р т и в н а я  ж и з н ь »  (первая серия)
— 18-15, 20-55. Вторая серия — 
19-35, 22-15.

Н о м со м о л ьсн и й  п а т р у л ь .
Рис. Г. Похлестора.
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